

¿REPUBLICANOS?

CÓMO SE ENGAÑA A LA OPINIÓN

Ya estábamos echando de menos el ataque desde las columnas de «El Diluvio». ¿Qué sucederá, decíamos, para que el diario republicano, vamos a decir, no censurara a los socialistas?

«El Diluvio» no combate a los Sindicatos libres, ni a los clericales, ni a los monárquicos. Todo su odio, torpe y ciego, lo reconcentra en los socialistas, en los socialistas de Madrid sobre todo.

Las declaraciones de Besteiro contestando al «A B C» han sido claras, terminantes, valientes, decididas. No conocemos que los jefes republicanos hayan escrito nada superior. No lo podrán hacer. Muchos de ellos no suscribirían lo que Besteiro ha dicho, y desde luego no lo sienten, no lo llevan en el alma, como lo lleva, en cambio, nuestro querido correligionario.

Pues bien; un periódico republicano debería estar alborozado por las declaraciones de nuestro amigo, sobre todo la cuarta, que dice lo siguiente:

Cuarto. La jefatura del Estado no deberá conseguir privilegios hereditarios, sino por méritos contraídos ante la nación, y la persona que ostente una representación tal tan alta deberá ser designada periódicamente por elección, ya sea de las Cámaras o de los ciudadanos, por sufragio universal.

La cuestión de monarquía o República no es indiferente, ni teórica ni prácticamente, en España.

¿Le interesa esto a «El Diluvio»? No. Le interesa, por el contrario engañar a la opinión catalana, sobre todo a la masa obrera de aquella región, que se traga todo lo que le dan, sin protestar.

Véase cómo ha comentado el diario tantas veces aludido las declaraciones de Besteiro:

«Que las extremas derechas defiendan el voto corporativo es cosa muy explicable, pues todo su ideal se nutre de la Edad Media; pero que hombres de izquierda admitan la representación corporativa para los cargos públicos, ya sea en la vida local o en la vida nacional, es cosa que no tiene justificación.»

«Hace unos días, el señor Besteiro, en la encuesta de «A B C», proponía la supresión del Senado, tal como está actualmente constituido y su sustitución por una Cámara corporativa integrada únicamente por las representaciones del trabajo nacional, sin distinción entre el trabajo manual y el de la inteligencia, es decir, un Senado de clases.»

Con ello, el señor Besteiro demuestra una vez más que el concepto de la democracia moderna no anda en su cerebro. Entre su propuesta o el ideal tradicionalista no media más que una cuestión de forma.

En honor a la verdad, debemos decir que el criterio del señor Besteiro no nos ha sorprendido, pues, como otros muchos socialistas, tiene un concepto materialista de la vida.

¿Qué sabrá «El Diluvio» de lo que es el «concepto materialista de la vida»? Espanta pensar en qué manos está la dirección del republicanismo.

Para que se vea la injusticia y la deslealtad que comete «El Diluvio», bastará reproducir lo que dijo nuestro correligionario:

«Primeramente. La supresión del Senado, tal como actualmente está constituido, y la sustitución por una Cámara corporativa, en la cual no tengan participación alguna las categorías sociales que carecen de significación en la vida actual.»

Las Corporaciones que únicamente deben tener acceso a esta Cámara son las que reflejan la organización del trabajo nacional, sin distinción, naturalmente, entre el trabajo manual y el de la inteligencia.

Al lado de esta Cámara deberá existir otra, producto del sufragio universal, en igualdad de condiciones, como electores y como elegidos, para ambos sexos, y sin más limitaciones que el mínimo necesario de edad.

Estas dos Cámaras deberán tener poderes ilimitados de fiscalización de la obra gubernamental, y en ellas residirá íntegramente el Poder legislativo. Como garantía del mejor cumplimiento de estas funciones, ambas Cámaras organizarán interiormente su trabajo en secciones adscritas a cada ministerio, y estas secciones estarán en conexión con los órganos de la Administración pública, que procurarán la información más exacta y el más objetivo asesoramiento.

El buen funcionamiento de las Cámaras exige una mejora rápida de la Administración pública, sobre la base de la capacitación de los funcionarios por medio del fomento de las instituciones de investigación y de vulgarización de los conocimientos científicos.

Segundo. La nueva Constitución, no sólo deberá consignar el respeto a la libertad individual, sino garantizar expresamente el derecho de asociación, reconociendo la legalidad y la necesidad de la existencia de las Asociaciones de trabajadores (intelectuales y manuales) y estableciendo el derecho de estas Asociaciones a estar representadas por las personas que ellas designen en cuantos organismos existan o puedan formarse para el cumplimiento de las funciones económicas o sociales con el control del Estado.

Tercero. Es igualmente necesario que la nueva Constitución consigne el trabajo como el título fundamental que da valor a la ciudadanía y garan-

tice el respeto al trabajador como base del desarrollo de una cuidadosa legislación social.

Todo esto se le antoja a «El Diluvio» que es imitar a las derechas... Araquistáin, que días pasados escribía algo parecido, debe ser también otro materialista, otro reaccionario, para «El Diluvio». Es sencillamente inconcebible lo que hacen y dicen ciertos señores que se llaman radicales. La verdad es que con estos a que aludimos nos va a ser muy difícil entendernos para nada.

¿Y cómo se reirá de esto la reacción!

«El Diluvio», enemigo de la propuesta de Besteiro, aplaude, en cambio, al maurista Serrano Jover, a quien llama «distinguido letrado». Besteiro no es ni siquiera «distinguido catedrático». ¿Es un materialista! Pero dejemos a nuestros lectores saborear el final del sueto del periódico barcelonés, que es como sigue:

Un distinguido letrado, el señor Serrano Jover, al intervenir en la discusión de la Memoria del señor Sánchez-Rivera en la Academia de Jurisprudencia, después de defender elocuentemente principios democráticos y combatir la representación de clases, terminó admitiendo para la constitución del Senado, si bien, sea dicho en honor suyo, en forma distinta a la del señor Besteiro.

Véanse sus manifestaciones a este respecto, que reproducimos de un diario de Madrid:

«Estudió el disertante la composición del Senado, y también se pronunció de acuerdo con Sánchez-Rivera respecto a que es precisa una radical reforma del mismo, suprimiendo los miembros de la alta Cámara que sólo representan arcaísmos o privilegios, y sustituyéndolos por los representantes de la ciencia, el arte, la industria y el trabajo, es decir, de aquellas actividades científicas, artísticas, profesionales e industriales con vida intensa en la actualidad.»

En primer lugar, la Memoria a que alude «El Diluvio» es también original de un socialista, tan «distinguido letrado» como el señor Serrano Jover. ¿No lo sabía «El Diluvio»? Pues ya lo sabe: Sánchez-Rivera es socialista. Y Sánchez-Rivera acepta lo que Besteiro ha defendido. Quien no lo acepta es el señor Serrano Jover, que no quiere la supresión del Senado. Nosotros, sí, queremos la desaparición del Senado.

Dejar las viejas organizaciones políticas, elegidas por los compromisos de segundo grado, no es democrático. Arrancar a la Corona o a la Presidencia de la República la facultad de nombrar senadores, si lo es. Las representaciones del trabajo nacional, por derecho propio, están llamadas a intervenir, e intervienen ya hoy, en parte, en los problemas que afectan al país.

«Pobre República, si la hubiere, y no diere representación a estas organizaciones, vitales en todo Estado modernamente constituido!»

Se ve que el odio contra los socialistas continúa. Lo tenemos descontento. Y ello nos obliga a trabajar con más fe y más decisión por nuestros ideales, guiados por hombres de la austeridad, de la elevación espiritual y de la grandeza de alma de Besteiro.

«El Diluvio» no puede comprender ciertas cosas.

La crisis de trabajo en Asturias

Los trabajadores asturianos han atravesado, y continúan atravesando, por una honda crisis de trabajo. Miles de hogares sintieron los efectos dolorosos del hambre.

Tan honda fué la crisis, que una parte de la opinión reaccionó favorablemente a los obreros amenazados de la miseria y se organizaron Juntas de socorro, que si bien no han resuelto el problema, algo lo han mitigado.

El Gobierno accedió a la suscripción abierta para ayudar a los parados con una cantidad. Nosotros mismos hemos comentado favorablemente la resolución del Gobierno, aunque no es éste el camino de resolver la crisis de trabajo en Asturias ni el procedimiento de socorrer a los trabajadores de nuestro agrado.

Ahora a Asturias ha llegado el rumor de que el Gobierno piensa retirar esa subvención. ¿Es verdad?

Ya hemos dicho que no es éste el camino de resolver el problema económico de Asturias ni el procedimiento adecuado para socorrer el paro forzoso; pero interin no se adopten los procedimientos adecuados a la solución de ambos problemas, la suscripción abierta en Asturias es un medio de aliviar un poco el dolor de las familias afectadas por el paro. Y esa suscripción, a la que acudieron los ricos asturianos con mucha parsimonia, al extremo de que el obispo los ha censurado acremente en diversos documentos, hechos públicos, quedará totalmente desvirtuada si el Gobierno retira su subvención.

Creemos, pues, que el Gobierno hará bien enviando a Asturias la cantidad que tiene acordada interin subsista la crisis de trabajo. ¿Por caridad cristiana? ¿Por amor a la justicia social? ¿Por humanidad siquiera.

Entre los millares de personas afecta-

das por el paro hay infinidad de criaturas, niños infelices que sufren inconscientemente los efectos de horrible crisis económica, de la que no tienen responsabilidad alguna.

Y como final de este comentario recordaremos una vez más la necesidad de que se implante en nuestro país el socorro al paro forzoso como lo está en los más importantes países de Europa. El obrero, que es quien produce toda la riqueza social, que no tiene culpa alguna de las crisis industriales que se producen, es quien sufre sus terribles consecuencias. Y esto no es justo. ¿No es la sociedad quien se beneficia del rendimiento de su trabajo? Pues quien goza de estos beneficios debe soportar también la parte proporcional que le corresponda cuando estas crisis económicas se producen.

¿Somos nosotros enemigos de la familia?

La interrogación del título de este comentario tiene su razón de ser. Los socialistas venimos batallando incansablemente porque mejore la condición económica de los trabajadores para que puedan atender más holgadamente a las necesidades de la familia. Trabajamos igualmente por cultivar el entendimiento y el espíritu de los obreros para que empleen el mejor posible los medios de que dispongan en beneficio de ellos y de sus hijos. Queremos que todos los seres que nacen tengan desde el primer momento de su existencia lo necesario para cuidar de su desarrollo físico, moral y espiritual. Y todo esto lo hacemos pensando en el perfeccionamiento de la Humanidad, y, por tanto, de la familia, como parte de la sociedad humana. La compañera, los hijos, son para todo buen socialista la preocupación más viva, más intensa. No conocemos un solo socialista que haya abandonado a sus hijos, y conocemos muchos de la acera de enfrente que lo han hecho. Pues, a pensar de todo esto, a «El Debate», que padece monomanía persecutoria contra el ilustre catedrático de la Universidad señor Jiménez de Asúa, se le antoja que nosotros somos enemigos de la familia.

A nosotros sí que nos extraña un poco que el pío diario de las derechas se meta en esto, por la sencilla razón de que el criterio de la vida conventual y contemplativa, que defiende, no se acomoda muy bien al amor que dice sentir hacia la familia.

¿Que somos partidarios del amor libre? ¿Y por qué negarlo? Si el hombre y la mujer se aman libremente y tienen conciencia de los deberes que ese amor les impone en relación con la prole, y los cumplen honestamente, ¿qué mal hay en ello?

El amor libre es defendible; lo que no defendemos nosotros, y declaramos que nos es repulsivo, es el amor adúltero y tanto como el adúltero, el mercenario.

¿Y qué duda cabe que la mujer tiene derecho a conocer todos los peligros que para ella y su propia prole existen como consecuencia de la vida conyugal? Derecho y hasta deber. En este punto «El Debate» confunde lamentablemente la cultura con el erotismo. Los profesores que vienen hablando desde los departamentos oficiales, entre ellos Jiménez de Asúa, tienen cultura y autoridad moral para hacerlo, sin caer en el erotismo. Y por ello, ni ellos ni nosotros somos enemigos de la familia. Quienes son enemigos de la familia son aquellos que la condenan a vivir en condiciones miserables, sin comer, mal vestidos, en cuartos reducidos, húmedos, oscuros, sin ventilación; quienes para enriquecerse no tienen inconveniente en hacer trabajar por jornales irrisorios a las mujeres y a los niños. Estos sí que son enemigos de la familia; pero nosotros, que trabajamos por mejorar las condiciones de la vida del hombre, somos sus mejores amigos y defensores.

Cuando «El Debate» se ocupa con la intensidad que lo venimos haciendo nosotros de hacer que todo el mundo tenga casa higiénica para vivir, comida y vestido, y además escuelas para cultivar sus sentimientos, podrá hablar del problema; mientras tanto, no. Siga hablando de los problemas contemplativos, que son los de su predilección.

Si es verdad, debe corregirse

En la prensa viguesa leemos que la Empresa del ferrocarril pone dificultades al embarque del pescado, o, por lo menos, no da las facilidades indispensables para el desarrollo de este tráfico.

Estas dificultades han llegado a alcanzar tal importancia, que los exportadores se han visto obligados a requerir la presencia de un notario para que diese fe de cómo quedaban en la estación las cajas del pescado, retrasándose así un día su llegada al punto de destino.

El hecho tiene extraordinaria gravedad porque causa daño en sus intereses a los exportadores de pescado y sustrae al mercado un género que a veces puede implicar un encarecimiento del artículo.

Por otra parte, el pescado es una cosa delicada, se echa a perder fácilmente y es necesario que llegue al punto de destino lo más pronto posible para que su consumo se haga en buenas condiciones.

Estimamos, pues, que debe estudiarse el problema y ponerle remedio. Las Empresas ferroviarias tienen el deber de prestar el servicio público a condiciones equitativas.

Lo que se denuncia públicamente desde Vigo no beneficia a nadie y perjudica a todos, y hay que evitarlo.

EL SOCIALISTA.—Teléfono 31.662.

TRINOS

La capa

Venga la capa castiza, prenda que todo lo tapa. No me saques la pelusa; ¡capa, capa!

Sácala pronto, mi amor; busca entre las papeletas, que es un empeño menor de veinticinco pesetas.

Anda, anda; tráemela de Penaranda, cuando la debí dar con tanta castiza cosa como tuve que empeñar.

Dame la pañosa, amiga, a ver si con la pañosa logro que salga mi prosa con más miga y más jugosa.

A ver si, con ella, el verso reluce, más limpio y terso, con sentido más diverso de la vida.

Y otro nuevo simbolismo, no nos coman la partida los futuros y el cambio.

Capa que todo lo tapa, ponme más jaque y galán; ¡florece en mis hombros, capa de don Juan!

A ver si es cierto el refrán. Con mi capa de gala taparé bien mi dolor. Pero ¡ay de la capa mala que esconde a un mal bedor!

Capita de la aventura, capita del tráfico, por una calleja oscura de paseo, capa de embozos de grana, contigo y aquella dulce tirana, que es otra prenda de abrigo...

Capa cómplice y discreta de las sonadas pasiones, ¡abriga mis ilusiones de poeta!

Capa que todo lo tapa, hasme una fachenda, capa. Dame una nueva salud, y una nueva juventud, y una gracia más airosa, y otra castiza quimera... ¡Ven a mis hombros, pañosa! Largo, al trapecio, trinchera!

Jorge MOYA

Para obtener el sufragio femenino

PARIS, 16.—Esta tarde irrumpió en el Senado la escritora María Verónica, acompañada de otras cinco feministas, manifestando que era la única forma de vencer la resistencia de dicha Corporación a conceder el voto a las mujeres.—Frñola.

El Laborismo inglés

En Inglaterra va a haber más electores que electores.

LONDRES, 16.—Si se aprueba el proyecto de ley presentado a los Comunes, tendrán derecho al sufragio otros cinco millones de mujeres.

Con ello el electorado alcanzará la cifra de 26.700.000 personas (hombres, 12.250.000 y 14.500.000 mujeres), contra 21 millones en las últimas elecciones.—White.

Horrobin, enfermo.

LONDRES, 16.—Nuestro camarada J. F. Horrobin, director de «Plebs» y candidato a diputado por Peterborough, está enfermo; habiendo sido preciso efectuarle una operación y estando hospitalizado.—White.

Las Uniones obreras y los mineros.

LONDRES, 16.—El Consejo General de las Uniones obreras sigue en Notts estudiando el modo de solucionar la crisis minera de dicha región.

Los patronos carboníferos han acordado aceptar el celebrar la entrevista propuesta por el Consejo. Aquellos designarán un Comité, que deberá ponerse al habla con el especial designado por el elemento obrero. Este último se compone de Ben Tournier, Thomas, Hayday, Swales y Citrine.

Los mineros de Notts están agradecidos por la actitud del Consejo.

Mañana:

«Hay que saber robar», por Miguel R. Salsdedos.

«Desde Bélgica: El Convenio comercial franco-belga», por José Van Roosbroeck.

«La Argentina: Funeral eívico a la memoria del doctor Juan B. Justo.

«La propaganda cinematográfica en el turismo», por Emiliano M. Aguilera.

«Mitología, embrujamiento y vanderismo», por el doctor Taboada.

«Reflejos: El escritor ruso Gogol, o El deber de decir la verdad», por «Bersandim».

«Los teóricos: Kautsky y el materialismo histórico».

«Leyendo libros: Pirandello y Compañía», de E. Gómez de Baquero, por R. A.

«Estabilización capitalista y reformismo», por Otto Bauer (traducción de A. A.).

«La pena de muerte», por Vicente Lacambra.

Además insertará mañana EL SOCIALISTA nuestras secciones de América, Libros, Feminismo, Madrid y su extraradio, etc., etc.

«Propaganda mucho EL SOCIALISTA de los domingos! ¡Haced pedidos extraordinarios y procurad que su difusión aumente en TODA ESPAÑA!»

EL SOCIALISTA.—Apartado 10.638.

General de las Uniones obreras, interesándose por su situación.—White.

El informe de una Comisión laborista. LONDRES, 16.—Ha sido publicado el informe de la Comisión laborista que fué al Sur de Gales a estudiar la situación del área minera.

La Comisión componían los diputados Rhys Davies y Pethick-Lawrence y el mayor Evans.

En el informe se afirma que los niños se están deparando por falta de alimento; que a las madres les ocurre lo propio; que gran número de niños no tienen calzado, ni vestidos.

Se sugiere que el Estado contribuya a hacer factible el traslado de los sintrabajo y de sus familias a otros sitios donde no haya crisis.—White.

La renovación de los Ayuntamientos

Según refiere la Prensa, el Consejo de ministros se ha ocupado en su última reunión de dictar las oportunas disposiciones, con arreglo al decreto de 23 de marzo de 1927, para que se proceda, en el término de seis meses, a la modificación del Censo electoral.

Se supone que esta disposición está relacionada con el deseo que tiene el Gobierno de renovar los Municipios por medio del sufragio, diciendo, además, que las elecciones se celebrarán para renovar simplemente la mitad del Concejo.

Nosotros siempre hemos sido partidarios de que los cargos representativos sean de elección popular. Y por eso hace ya mucho tiempo que nos hemos pronunciado porque se celebren elecciones. Ahora bien; nosotros entendemos que no debe ser la mitad del Concejo la que se renueve, sino todo el Concejo.

El propio presidente del Consejo de ministros viene diciendo que la situación política gobernante es transitoria. Los Municipios, según los textos de los decretos que los han nombrado, tienen carácter interino. Cuando el Gobierno se decide a volver al procedimiento de elegir para ocupar los cargos públicos a las Corporaciones, es porque estima que la interinidad debe terminar. Y al terminar, esta es nuestra opinión, debe desaparecer totalmente.

A nuestro juicio, no hay razones para proceder de manera distinta. Es verdad que está establecido en la ley que los Ayuntamientos se renovarán por un número igual a la mitad de los concejales que constituyeran el Municipio; pero esto se refiere en casos normales, cuando las Corporaciones son producto del propio sufragio universal. Y el caso actual no es éste.

Son muchas las razones que tenemos para defender este punto de vista; razones que expondríamos, si no estuviésemos seguros de que el lector está tan convencido como nosotros de lo que decimos.

Habría quien se oponga a este criterio alegando que sería perturbador para los Ayuntamientos en su totalidad. A nuestra manera de ver, esto no es equívoco. Al contrario, el perturbador sería el constituir los Ayuntamientos con concejales que habían llegado a los escaños del Concejo por procedimientos diferentes.

Esperamos que el Gobierno tenga en cuenta estas razones, y cuando llegue el momento de proceder a consultar el Cuerpo electoral, que en nuestra opinión debe ser lo más pronto posible, no se conforme con la elección de la mitad de los concejales, sino que serán elegidos todos.

Las tragedias de la aviación

LONDRES, 16.—Se ha abandonado completamente la esperanza de encontrar vivos a los aviadores Hinchcliffe y Miss Macay. Los técnicos de aviación manifiestan que el viaje fué precipitado, pues no se esperó al buen tiempo, y además lo realizaron en un aparato completamente terrestre.—Frñola.

Una carta de Díaz de Mendoza a Indalecio Prieto

Como respuesta a un telegrama de pésame que con motivo del fallecimiento de María Guerrero dirigió nuestro compañero Indalecio Prieto a nuestro amigo Díaz de Mendoza, éste ha contestado con una carta redactada en los términos que siguen:

«Madrid, marzo de 1928.

Señor don Indalecio Prieto. Mi ilustre amigo: El golpe fué tan inesperado, tan aplastador, que me dejó inútil para todo. Durante un mes no he vivido; sólo he sabido llorar. El olvido no llega, ni quiero que llegue; pero la obligación en que estoy de ayudar a mis hijos se impone, y es preciso volver a la vida y a la lucha.

Y una de mis primeras preocupaciones ha sido la de manifestar mi gratitud a los buenos amigos que, como usted, tomaron parte en mi pena y me enviaron palabras de aliento en el duro trance. He visto con íntima satisfacción que no estoy solo, que muchos lloran conmigo a la que se fué; y los primeros sus amigos de usted, los trabajadores de toda España, que como un solo hombre compartieron mi duelo y generosamente me ofrecieron su ayuda. Después vinieron otros; pero ellos fueron los primeros.

Para qué hablar de mi agradecimiento; por profundo que sea, mi gratitud es tan grande, que nunca podrá pagarla. Como deudor eterno se ofrece a usted para cuanto pueda serle útil su afectuoso amigo, que le estrecha la mano.—Fernando Díaz de Mendoza.»

«Han comprobado numerosas brutidades de dicha policía, así como la deplorable falta de salubridad de las viviendas de los mineros. Consideran «contraria a la ciudad»

INFORMACIÓN DEL EXTRANJERO

UNIÓN DE FERIAS INTERNACIONALES

La idea de colaboración económica internacional no solamente está conquistando a diario mayores simpatías y nuevos adeptos conscientes de su importancia, sino que se va imponiendo a todos merced a las exigencias de la interdependencia económica que existe entre los países, utopia ayer de los socialistas y de la clase obrera organizada, necesidad hoy vital para los pueblos, inexorable recurso para la misma burguesía.

Es larga ya la lista de los cartels internacionales en distintas ramas de la industria, y que publicaremos uno de estos días para regalo de nuestros lectores, y ya verán la extensión grandiosa y quizá insospechada que ha tomado el internacionalismo en las ramas productoras, lo cual crea deberes de interdependencia que se actualizan internacionalmente para que estas Federaciones de industria nacionales.

Sobre el dominio comercial, el movimiento de internacionalización se halla algo más resagado.

Cierto que durante la guerra se creó la Unión Internacional de Cámaras de Comercio, que ha venido actuando en varios Congresos internacionales, imponiéndose a la atención pública por la trascendencia y eficacia de sus acuerdos. También actúa una Unión interparlamentaria de comercio, periódicamente reunida en Congresos internacionales. Y no olvidemos la Conferencia económica internacional, convocada el año último por la Sociedad de Naciones, y que tuvo enorme repercusión en el comercio mundial.

No obstante, y sin reducir en un ápice la eficiencia de esos organismos y asambleas, no pasaban de proposiciones más o menos meritorias de laboratorio, sin compromiso de realización imperativa, faltando el concierto para experimentar prácticamente la colaboración internacional del comercio.

Ya se ha llegado a eso también, y sobre el páramo de rivalidades y odios creados y fomentados por el nacionalismo económico, se ha constituido la Unión de Ferias Internacionales.

La idea de celebrar ferias internacionales data ya de algunos años. La feria anual más antigua y de mayor renombre es la de Leipzig. Para disputarle su crédito y hegemonía se creó en los comienzos de 1916 la Feria Internacional de Lyon, improvisándose unas cuantas barracas de madera en las márgenes del Rodano. Fué un éxito, y hoy la Feria de Lyon, después de la de Leipzig, es, sin duda, la más importante de Europa.

Después de la guerra se han ido creando otros encuentros internacionales: Viena, Burdeos, Bruselas, Milán, Praga, etc. Cada país organizó su feria internacional cada año, y no en una región determinada, sino en el comercio de otras regiones discontiguas de una situación inferior instituyendo la suya también, resultando una plaga internacional de ferias—cada país teniendo cinco o seis—, provocando una dispersión nociva de esfuerzos.

Sin duda, la competencia es el alma del comercio. Ella estimula la iniciativa y la intuición creadora. Mas la pretensión excesiva, iniciar para que aumente el desorden, no es benéfico para nadie. La dispersión de los esfuerzos era contraria al objetivo de una disciplina. La disciplina, el método debían prevalecer.

He aquí lo que ha incitado a los directores de las Ferias a agruparse en una Unión Internacional para racionalizar su organización y clasificar debidamente esas reuniones, según un programa y estatutos que un organismo director está encargado de llevar a la práctica.

Se ha limitado el número de Ferias a 21; a saber: Burdeos, Bruselas, Budapest, Dantzig, Frankfurt, Colonia, Leipzig, Lila, Ljubiana, Lyon, Lvov, Milán, Nijni-Novgorod, Padua, París, Potsdam, Praga, Reichenberg, Utrecht, Valencia y Zagreb. Estas Ferias comprenden unas 50.000 Casas expositoras.

Aceptemos la lista sin preguntarnos siquiera por qué se adjudican cinco a Alemania, cuatro a Francia, dos a Italia y una solamente a España.

La Unión de Ferias no solamente ha hecho una distribución geográfica de ferias, sino que ha procurado además establecer se especialización para su mayor amplitud y desarrollo, escalonando internacionalmente toda la vida económica de los pueblos.

El camino de la paz está por ahí.

Por tirar una caja a un ministro.

CALCUTA, 16.—El redactor del «Hindustan Times» Chamabell, quien arrojó una caja a la cabeza del ministro de Hacienda, sir Basit Blankett, en el curso de un debate en la Asamblea legislativa india, ha sido condenado al pago de una multa de 250 rupias, o, de no pagarla, a tres meses de cárcel.

La Conferencia del Desarme.

GINEBRA, 16.—El delegado alemán conde de Bernstorff ha depositado ante la Comisión correspondiente un proyecto, según el cual los Estados miembros de la Sociedad de Naciones deben incrementar la soberanía alemana, aceptando el programa militar, naval y aéreo necesario para el «país».—Frñola.

El terror en las minas yanquis.

NEUVA YORK, 16.—La Comisión nombrada por el Senado para que estudiara la situación del área minera de Pennsylvania, West, Virginia y Ohio ha comprobado que en tales regiones reina un verdadero terror, causado por la policía particular de los patronos, según denunciaron los obreros.

Han comprobado numerosas brutidades de dicha policía, así como la deplorable falta de salubridad de las viviendas de los mineros. Consideran «contraria a la ciudad»

la continuación de tal estado de cosas.

Asimismo se han dado cuenta los comisionados de la amplitud de la miseria en dichos distritos.

Los desastres particulares llegan hasta a asombrar a los obreros que se destacan. Según el corresponsal del «Times», en Pittston fueron condenados a muerte por dichos elementos nueve personas, entre ellas Rinaldo Capellini, presidente de distrito de los Mineros Unidos de América.

Una carta que tiene siete mil años.

LONDRES, 16.—En la Exposición que la Asociación de Anticuarios celebrará en mayo se exhibirá la carta más vieja del mundo.

La misiva, que data de cinco mil años antes de Jesucristo, está escrita en caracteres cuneiformes sobre arcilla cocida.

Procede de Ur de los caldeos, donde hallóse envuelta en una envoltura también de arcilla.—White.

La situación de los obreros indios.

LONDRES, 16.—El diputado laborista Mardy Jones va a informar el día 17, en una conferencia organizada por la Liga para el Bienestar de los Obreros Indios, acerca de su reciente visita a la India y de la situación de los obreros en dicho país, sobre todo de los mineros.

Según Mardy Jones, es necesario impedir la execrable explotación que padecen los trabajadores, debiendo ayudarse en su tarea de mejorar su condición y de edificar un poderoso movimiento socialista y socialista.

Asimismo es necesario solidarizarse con los obreros y campesinos indios en su lucha por la obtención de derechos políticos. Para ello es necesario una mayor cooperación entre los movimientos obreros inglés e indio.—White.

Sobre las elecciones de Nicaragua.

NUESTRAS INFORMACIONES DE PROVINCIAS

Andalucía

Un atropello.
POZOBLANCO, 16.—El pasado día 9 del corriente, el concejal corporativo de este Ayuntamiento compañero Rubio se personó en la Secretaría del Municipio, requiriendo al secretario para que le permitiera examinar, en su presencia, el libro de actas de las sesiones que celebra la Comisión permanente.

El citado funcionario municipal, a pesar de que nuestro compañero sólo pretendía ejercer una facultad que le concede taxativamente el Estatuto por que en la actualidad se rigen los Ayuntamientos, se negó resueltamente a acceder a sus deseos.

Nos interesa hacer público el hecho a fin de que los superiores jerárquicos del infatuado secretario le obliguen a cumplir sus deberes y a no impedir que los demás los cumplan.—Uno.

Aragón

Entrega de un grupo escolar.
UNCASTILLO, 16.—A las tres de la tarde del pasado domingo se celebró en esta población la entrega oficial del grupo escolar recientemente construido por iniciativa de este Municipio, constituido entonces por nueve concejales socialistas.

Asistieron las autoridades, la Junta local de Primera enseñanza, los maestros de las nuevas escuelas, los nueve ex concejales socialistas autores de la obra, y el pueblo en masa, que acudió al llamamiento hecho por la Alcaldía para rendir homenaje de gratitud a los compañeros que con su tesón y buena voluntad supieron convertir en realidad el deseo largamente sentido por este vecindario de poseer unas escuelas amplias y en debidas condiciones, que realicen la labor educativa que les está encomendada.

El acto resultó sencillo y cordial, poniéndose de manifiesto el gran orgullo que el pueblo hace de la labor realizada por el Ayuntamiento socialista, que en dieciocho meses de actuación, contando con el apoyo y la cooperación entusiasta del elemento obrero, supo vencer los obstáculos que constantemente le oponían los enemigos de la clase trabajadora, llevando a feliz término la construcción de las escuelas para las que consiguió la correspondiente subvención del Estado.

Además de esta obra de suma importancia para todos, el mismo Municipio socialista dejó construido, al terminar su gestión, un nuevo Matadero, y totalmente realizadas otras reformas de carácter general, reputadas desde mucho tiempo atrás como de interés primordial.

La inauguración de las clases en las nuevas escuelas se verificará probablemente el próximo mes de mayo, y según se nos dice, el nuevo Ayuntamiento abraza el proyecto de invitar a la misma a determinadas personalidades, en cuyo obsequio organizará un banquete de cuatrocientos cubiertos.

Nosotros entendemos que el acto de la inauguración debe ser tan sencillo como el verificado ahora para hacer la entrega, y que las pesetas que se quieren dedicar a fiestas y homenajes se empleen en la adquisición de material de enseñanza para dotar convenientemente al flamante grupo escolar. Nos consta que éstos son también los deseos de todo el vecindario.—Antonio Plano.

Baleares

Propaganda de la Federación Metalúrgica.
PALMA DE MALLORCA, 16.—El compañero Carrillo, secretario de la Federación Nacional de Metalúrgicos, ha dado una excelente conferencia en la Casa del Pueblo, asistiendo al acto gran concurrencia.

Carrillo explicó el criterio de la...

50 pesetas dentaduras; dientes fijados, ALVAREZ, DENTISTA, Magdalena, 33. Consulta gratis.

SELO YER CURA
DOLOR DE CABEZA
 Gripe, Resfriados,
 Dolores Reumáticos,
 Dolor de Muelas,
 Dolor de Oídos,
 Dolores Nerviosos
 y los peculiares de la mujer.

Cajita con un sello: 40 céntimos
 Caja con 12 sellos: 4 pesetas

SE QUEMAN EN GALERIAS BAYÓN
FUENCARRAL, 20 DUPLICADO
 25.000 piezas de loza, desde CINCO CENTIMOS PIEZA, y los muebles de dos almacenes a mitad de precio. Subasta pública todos los sábados.

EL GAITERO
 SIDRA CHAMPAGNE de Villaviciosa (Asturias)
 ¡Ojo con las imitaciones!

Federación respecto a los Comités paritarios, y todos los beneficios que en ellos pueden conseguir los trabajadores metalúrgicos si están organizados.

El conferenciante fué muy aplaudido.

Castilla

Ya actúan en Reinosa.
REINOSA, 16.—Ya existen en esta población unas damas catequistas, y ya se permiten penetrar en hogares pobres, pero honrados y felices, cuando el cabeza de familia no se halla en casa, por virtud de las diarias obligaciones que proporcionan el sustento a los suyos, a fin de convencer a las mujeres, con dudas o amenazas, según los casos, de que cambian la situación civil que libremente aceptaron, por otra canónica, aunque para ello sea preciso que termine o se llene de sombras la armonía conyugal.

Sabemos que el fanatismo es capaz de mucho en ciertas gentes; pero, a pesar de eso, creemos que ese fanatismo religioso, por muy sagrado que sea, debe detenerse ante las puertas de los hogares, no solamente en nombre del respeto a las ajenas creencias, sino en nombre del respeto a las personas y a la felicidad de las mismas.

Esas señoras catequistas estarían en su papel ocupándose en sus propios menesteres, y en los ratos que tengan libres, que deben de ser muchos, pedir a su Dios y fiar en él para que obre el milagro de atraer al buen camino a los que ellas suponen descarriados.

Si su Dios lo puede todo, ¿por qué no Dios en él?
 Piensen los fanáticos que cuando su Dios permite que los actos vivamos en el mundo, por algo será; ¿o es que también quieren empujar la pluma al omnipotente, a sabiendas de que no se mueve una hoja en el árbol sin su consentimiento?

Peró este aspecto de la cuestión le colocamos en segundo término, y, en cambio, colocamos en primer lugar el del respeto a las personas y a los hogares, y pedimos que cesen esas campañas de abuso, y que se haga a sabiendas de que la educación natural de los habitantes de los modestos hogares allanados les prohíbe poner término a las molestas conversaciones de las catequistas, poniéndolas en la calle con la misma delicadeza que ellas emplean cuando a casa donde previamente no fueron llamadas.—Un convencido.

Conferencia del doctor Castañeda.
PUERTOLLANO, 16.—Como estaba anunciado, el día 11 del actual, y a las tres de su tarde, tuvo efecto la segunda conferencia del curso organizado por la Sección de Oficios Varios del Sindicato Minero, a cargo del doctor y actual alcalde de esta ciudad don José García Castañeda, que disertó sobre el tema «Divulgación de higiene infantil».

Hizo la presentación del conferenciante nuestro estimado amigo y correligionario Antonio Rubio, quien, después de dirigir breves frases a la concurrencia, concedió la palabra al conferenciante.

Comienza éste diciendo que vive del trabajo, como el que más, y advirtiéndole al auditorio que no va a dirigirle la palabra ni el alcalde ni el médico; su objeto, más que otra cosa, es el de mantener una charla con unos cuantos compañeros de trabajo, aunque de muy distintos oficios y profesiones, todas ellas elevadas y honrosas.

Explica muy elocuentemente el tema de su conferencia, analizando los diferentes aspectos del niño y desahucando muchos de los errores que cometen las madres inconscientemente al llevar a la práctica los consejos de comadres sin conocer ni recurrir al diagnóstico del médico.

Censura enérgicamente la conducta seguida por muchos padres con sus hijos, a los cuales tienen abandonados constantemente en la vía pública, en la que se hacen primero hijos del vicio, y después, de la cárcel y del presidio.

Acoge con cariño y satisfacción el carácter del niño, que tan mal interpretan los padres, cuando éstos destruyen los juguetes para ver lo que tienen en su interior; esto supone, no precisamente ese espíritu diabólico y destructivo, sino el gran interés de conocer, tan fuerte en los pequeños; por lo que recomienda a los padres educar a los hijos, no bajo el temor y

Café Bar Nueva Montaña
 Fuencarral, 91.—Teléf. 14.433.
 Suursal: Eloy González, 32
 Tel. 33.987 (frente a la iglesia).
 Se sirve exquisito café y chocolates.—Cervezas y refrescos.—Bocadillos y fiambres variados y mariscos de todas clases.—Licores de las mejores y acreditadas marcas.
 Se sirven meriendas y se preparan en el acto.
FUENCARRAL, 91
 Suursal: Eloy González, 32
 (frente a la iglesia).

MANUFACTURA ARMERO ESPECIALISTA REUNIDAS
FABRICA DE ESCOPETAS FINAS DE CAZA
 ESPECIALIDAD EN ESCOPETAS DE TIRO DE PICHÓN
 Dirección postal: Sociedad Anónima Cooperativa Danot-Bat.
 Teléfono 225.
EIBAR (ESPAÑA)

la amenaza, sino con afabilidad y cariño.

A continuación puso de manifiesto la satisfacción que experimentaba al hallarse entre los trabajadores de Puertollano, cuya conducta ejemplar merece ser imitada por los del resto de España, y que los hará merecedores del respeto y la consideración de todos.

El orador fué interrumpido varias veces por la enorme concurrencia que llenaba totalmente el local, tributándole merecidos aplausos.—Juan de Castilla.

Cataluña

Garrillo, de propaganda.
MATARO, 16.—Se ha celebrado en ésta la conferencia anunciada a cargo del compañero Carrillo, el cual ha disertado sobre el tema «Los problemas de la industria siderometalúrgica en España ante los Comités paritarios».

Presidió el acto el compañero Llinás, quien, en breves palabras, hizo la presentación del conferenciante. Carrillo comenzó diciendo que su mayor satisfacción es el celebrar un acto en esta localidad, por ser una de las que más contribuyeron a la fundación de la Unión General de Trabajadores de España.

Dice que acude en representación de la Federación Nacional de Metalúrgicos, y refiriéndose a este organismo cita una infinidad de beneficios que la clase trabajadora organizada puede llegar a conseguir, como son el que se respete la jornada de ocho horas, una de las mayores conquistas de los trabajadores, y que la clase patronal trata de violar por todos los medios; el crear escuelas de aprendices, bibliotecas y centros de cultura, donde la clase trabajadora se instruya y adquiera nuevos conocimientos de las leyes sociales y de las organizaciones del trabajo, para luego, con conocimiento de causa, intervenir y discutir con los técnicos y patronos de las industrias en cuantos problemas se relacionen con el mejoramiento del trabajo y que tiendan a beneficiar a la clase trabajadora moral y materialmente.

Da cuenta de la enorme crisis de trabajo por que atraviesa la industria siderometalúrgica actualmente en España y de los trabajos que se están haciendo en el extranjero para organizar los cartels del hierro y el acero, lo cual contribuiría, de llevarse a cabo, a establecer la organización científica del trabajo.

En España—dice—, una de las causas principales por que atraviesa la industria es el coste de producción, pues actualmente se está trabajando con maquinaria antigua; lo que influye en gran manera para que las industrias extranjeras importen al mercado español maquinaria con un coste muy reducido al de producción nacional, y, por lo tanto, que se nos haga la competencia con maquinaria construida con material exportado de España.

Los obreros metalúrgicos de toda España si quieren evitar en parte la crisis actual de trabajo y defender sus derechos como trabajadores, deben organizarse y seguir la táctica y orientación de la Federación Nacional del Ramo y de la Unión General.

La situación en que se encuentran



¡Neurasténico!
Tome Vd. desde hoy el Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD
 el gran regenerador que devuelve las energías mentales y el vigor físico.
 Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina.
Pedid JARABE SALUD para evitar imitaciones

los obreros metalúrgicos de España, y principalmente en Cataluña, es debida a la mala organización seguida por haber encauzado a las masas por derroteros distintos al que debían seguir.

El compañero Carrillo terminó la conferencia en medio de una gran salva de aplausos y con un gran entusiasmo de los compañeros que le escucharon.—A. Castillo.

Neurología.—Llamamiento social.
RODA (Comarca del Ter), 16.—El veterano y consecuente socialista Alejo Castells ha perdido a su compañera, Josefina Brecha, mujer que en vida fué un modelo de bondad, habiendo sido buena hija, buena esposa y buena madre.

Con la explotación sufrida en el trabajo de la fábrica, se quebrantó la salud, viviendo desde hace tiempo muy delicada.

Tanto al buen amigo Alejo como a sus hijas María, Antonia y Gertrudis y demás familia, damos nuestro más

¿Sport y tos?
IMPOSIBLE!
 Para no toser, Pastillas Pectorales de **F. G. MERINO e hijo**

sentido pésame por tan irreparable pérdida.

El Sindicato obrero «El Auxilio del Obrero» ha hecho editar un bien razonado manifiesto, el que va a repartir en los domicilios de los trabajadores, llamándolos a inscribirse en la Asociación.

Es esta localidad una de las primeras en que se fundó en Cataluña la organización obrera. Muy justamente lo recuerda el referido manifiesto, a la par que hace atinadas observaciones sobre las ventajas obtenidas y las que en adelante se pueden conquistar.

Galicia

La Sociedad de Oficios Varios se ha reorganizado.
PONFERRADA, 16.—El día 29 del pasado nos reunimos en asamblea los compañeros que pertenecemos a la Agrupación de Obreros de Profesiones Varias, los que habíamos mostrado en diversas ocasiones el deseo de dar impulso a la organización, comenzando de nuevo la labor que se había abandonado, cual es la de procurar el ingreso en la organización de los trabajadores ponferradinos. Se eligió nueva Junta directiva, que quedó integrada por los compañeros siguientes: presidente, Francisco Puente; secretario, Gaspar Caballero Gómez; tesorero-contador, Ramón Valdés; vocales: Tomás Martín Martínez, Angel González Fernández y José Méndez Oviedo.

Se proponen estos compañeros, en esta segunda etapa, trabajar con interés porque la Agrupación de Obreros de Profesiones Varias, que está adherida a la Unión General de Trabajadores, sea fiel intérprete de la obra de este organismo nacional, que sigue el espíritu que en él influirá el maestro inolvidable que se llamó Pablo Iglesias.

Ahora toca obrar al resto de los trabajadores de Ponferrada; bien entendido que cuanto aporten a nuestra obra redundará en beneficio de ellos. F. P.

Para conmemorar la «Commune».
 La Agrupación y Juventud Socialistas, para conmemorar esta fecha histórica del proletariado, tienen dispuesto poner en escena en nuestro teatro el gran drama histórico «Luzan», sólo para el personal asociado.

Así que, cuantos compañeros deseen entradas para la función de la noche del domingo 18, pueden adquirirlas en la Conserjería o en el Comité de la Federación.

Al día siguiente, 19, se repetirá la función, despachándose entradas a todo el que las solicite.—Levantino.

Levante

El párroco y los socialistas.
ABARAN, 16.—El párroco de esta localidad, don Juan Belmonte Castañeda, ha dirigido a sus fieles una graciosa homilía, a la que queremos poner unos ligeros comentarios.

Después de pintarnos las bellezas de la celestial morada y los truculentos horrores del infierno, la emprendió contra los socialistas, sindicalistas y comunistas, pintándonos como furias escapadas de los dominios de Satán.

Afirmó que todos ellos eran propagandistas de la mentira social; pero no se atrevió a decir de qué verdad era el sostenedor. Aseguró muy formalmente que así triunfará el Socialismo, la industria, el comercio y la sociedad toda quedarán inmediatamente destruidos. ¿Qué idea tendrá este buen hombre del Socialismo? ¿Creará, por ventura, que es algo así como un fenómeno-símico?

Terminó haciendo una declaración sensacional: «Los ricos—dijo—no son enemigos de los pobres; de quienes comemos, sino de los ricos».—J. G.

Falsedades y odios.
VILLENA, 16.—El que estuvo en nuestras filas políticas y sindicales y

hoy es sindicalista furibundo, A. Victoriano Navarro, ha dado a la publicidad una gran hoja por su tamaño, ya que por su contenido merece un lugar predilecto entre las mal escritas y que más se injuria a compañeros dignísimos, que están a mil cordos sobre la desconcertada cabeza del que arroja tanta baba venenosa.

Colocamos a su nivel en la contestación que merece sería demostrar que en nosotros, los que nos cobijamos en el Centro Obrero, no hay superioridad en educación. Eso de vendidos, cuacos, pulichinelas, rastroeros, etcétera, que para el A. Victoriano Navarro. Nosotros hemos de decir, no al injuriante, sino a la opinión pública, que los hombres se conocen por sus hechos, hechos que el incorrecto e ineducado Navarro descubre a la faz pública diciendo que fué delator. ¿Que es contrario a las ideas el cargo que desempeña nuestro compañero Cañizares? Eso sólo cabe en la cabeza del ex socialista. Y para que sepáis cómo se conduce el nuevo sindicalista, os dire lo siguiente: su grupo publicó una hoja, que era la quintaesencia del anticlericalismo, por cuya publicación se procesó a dos de los autores. Pues bien; al día siguiente de esto enterraba el gran anticlerical catolicamente a un hijo suyo.

Y nada más, porque queremos alejarnos de la charca pestilente. Si en letra de molde se han cometido tantas infamias contra personas de respetuosa moral intachable, no cabe duda que el veredicto de la pública opinión juzgará y fallará en justicia.

Para conmemorar la «Commune».
 La Agrupación y Juventud Socialistas, para conmemorar esta fecha histórica del proletariado, tienen dispuesto poner en escena en nuestro teatro el gran drama histórico «Luzan», sólo para el personal asociado.

Así que, cuantos compañeros deseen entradas para la función de la noche del domingo 18, pueden adquirirlas en la Conserjería o en el Comité de la Federación.

Al día siguiente, 19, se repetirá la función, despachándose entradas a todo el que las solicite.—Levantino.

Dos conferencias.
ORIHUELA, 16.—El próximo domingo, día 18, a las seis y media de la tarde, dará una conferencia en el Círculo de Bellas Artes el culto abogado y suscriptor de EL SOCIALISTA don José Escudero, el cual versa-

rará sobre el tema «El periodismo moderno». El mismo día, a las siete y media de la noche, desarrollará en la Casa del Pueblo el tema «Orientaciones actuales sobre la higiene del trabajo» el prestigioso doctor don Fernando Plaza.

Reina gran expectación por oír a estas dos figuras de la intelectualidad oriolana.

Una representación memorable.
 Con el salón-teatro de la Casa del Pueblo repleto de trabajadores se llevó felizmente a la escena el pasado domingo, por nuestro Cuadro artístico, el drama altamente social «Redención». Si justos aplausos se le tributaron al autor, por cuanto el argumento de la obra está basado en la extirpación de las injusticias humanas, tantos más se tributaron al compañero Francisco Abad, director del Cuadro artístico, por el magnífico prólogo que compuso, en el que queda fielmente reflejada la síntesis de la obra bajo su pluma sabia y rebelde.

Conducta patronal.
 El dueño del «bar» «La Giraldita» ha despedido a su dependiente ilegalmente y sin previo aviso. A estas horas, dicho asunto se habrá ventilado ya en la reunión extraordinaria que ha celebrado el Comité interlocal de la industria.

¡Vaya conducta la de nuestros patronos, a pesar de formar parte del Comité paritario!

De organización.
 Los obreros peluqueros han celebrado una reunión en la Casa del Pueblo a fin de constituir la Sociedad del oficio.

«Unión Naranjera» trabaja activamente y ha enviado a sus patronos un oficio invitándolos a ser reconocidos en la Sociedad.—Armengol.

El acto resultó sencillo y cordial, poniéndose de manifiesto el gran orgullo que el pueblo hace de la labor realizada por el Ayuntamiento socialista, que en dieciocho meses de actuación, contando con el apoyo y la cooperación entusiasta del elemento obrero, supo vencer los obstáculos que constantemente le oponían los enemigos de la clase trabajadora, llevando a feliz término la construcción de las escuelas para las que consiguió la correspondiente subvención del Estado.

Además de esta obra de suma importancia para todos, el mismo Municipio socialista dejó construido, al terminar su gestión, un nuevo Matadero, y totalmente realizadas otras reformas de carácter general, reputadas desde mucho tiempo atrás como de interés primordial.

La inauguración de las clases en las nuevas escuelas se verificará probablemente el próximo mes de mayo, y según se nos dice, el nuevo Ayuntamiento abraza el proyecto de invitar a la misma a determinadas personalidades, en cuyo obsequio organizará un banquete de cuatrocientos cubiertos.

Nosotros entendemos que el acto de la inauguración debe ser tan sencillo como el verificado ahora para hacer la entrega, y que las pesetas que se quieren dedicar a fiestas y homenajes se empleen en la adquisición de material de enseñanza para dotar convenientemente al flamante grupo escolar. Nos consta que éstos son también los deseos de todo el vecindario.—Antonio Plano.

El conferenciante fué muy aplaudido.

El orador fué interrumpido varias veces por la enorme concurrencia que llenaba totalmente el local, tributándole merecidos aplausos.—Juan de Castilla.

El compañero Carrillo terminó la conferencia en medio de una gran salva de aplausos y con un gran entusiasmo de los compañeros que le escucharon.—A. Castillo.

El veterano y consecuente socialista Alejo Castells ha perdido a su compañera, Josefina Brecha, mujer que en vida fué un modelo de bondad, habiendo sido buena hija, buena esposa y buena madre.

Con la explotación sufrida en el trabajo de la fábrica, se quebrantó la salud, viviendo desde hace tiempo muy delicada.

Tanto al buen amigo Alejo como a sus hijas María, Antonia y Gertrudis y demás familia, damos nuestro más

¿Sport y tos? IMPOSIBLE! Para no toser, Pastillas Pectorales de F. G. MERINO e hijo

Después de pintarnos las bellezas de la celestial morada y los truculentos horrores del infierno, la emprendió contra los socialistas, sindicalistas y comunistas, pintándonos como furias escapadas de los dominios de Satán.

Afirmó que todos ellos eran propagandistas de la mentira social; pero no se atrevió a decir de qué verdad era el sostenedor. Aseguró muy formalmente que así triunfará el Socialismo, la industria, el comercio y la sociedad toda quedarán inmediatamente destruidos. ¿Qué idea tendrá este buen hombre del Socialismo? ¿Creará, por ventura, que es algo así como un fenómeno-símico?

Terminó haciendo una declaración sensacional: «Los ricos—dijo—no son enemigos de los pobres; de quienes comemos, sino de los ricos».—J. G.

Falsedades y odios. VILLENA, 16.—El que estuvo en nuestras filas políticas y sindicales y

hoy es sindicalista furibundo, A. Victoriano Navarro, ha dado a la publicidad una gran hoja por su tamaño, ya que por su contenido merece un lugar predilecto entre las mal escritas y que más se injuria a compañeros dignísimos, que están a mil cordos sobre la desconcertada cabeza del que arroja tanta baba venenosa.

Colocamos a su nivel en la contestación que merece sería demostrar que en nosotros, los que nos cobijamos en el Centro Obrero, no hay superioridad en educación. Eso de vendidos, cuacos, pulichinelas, rastroeros, etcétera, que para el A. Victoriano Navarro. Nosotros hemos de decir, no al injuriante, sino a la opinión pública, que los hombres se conocen por sus hechos, hechos que el incorrecto e ineducado Navarro descubre a la faz pública diciendo que fué delator. ¿Que es contrario a las ideas el cargo que desempeña nuestro compañero Cañizares? Eso sólo cabe en la cabeza del ex socialista. Y para que sepáis cómo se conduce el nuevo sindicalista, os dire lo siguiente: su grupo publicó una hoja, que era la quintaesencia del anticlericalismo, por cuya publicación se procesó a dos de los autores. Pues bien; al día siguiente de esto enterraba el gran anticlerical catolicamente a un hijo suyo.

Y nada más, porque queremos alejarnos de la charca pestilente. Si en letra de molde se han cometido tantas infamias contra personas de respetuosa moral intachable, no cabe duda que el veredicto de la pública opinión juzgará y fallará en justicia.

Para conmemorar la «Commune». La Agrupación y Juventud Socialistas, para conmemorar esta fecha histórica del proletariado, tienen dispuesto poner en escena en nuestro teatro el gran drama histórico «Luzan», sólo para el personal asociado.

Así que, cuantos compañeros deseen entradas para la función de la noche del domingo 18, pueden adquirirlas en la Conserjería o en el Comité de la Federación.

Al día siguiente, 19, se repetirá la función, despachándose entradas a todo el que las solicite.—Levantino.

Dois conferencias. ORIHUELA, 16.—El próximo domingo, día 18, a las seis y media de la tarde, dará una conferencia en el Círculo de Bellas Artes el culto abogado y suscriptor de EL SOCIALISTA don José Escudero, el cual versa-

rará sobre el tema «El periodismo moderno». El mismo día, a las siete y media de la noche, desarrollará en la Casa del Pueblo el tema «Orientaciones actuales sobre la higiene del trabajo» el prestigioso doctor don Fernando Plaza.

Reina gran expectación por oír a estas dos figuras de la intelectualidad oriolana.

Una representación memorable. Con el salón-teatro de la Casa del Pueblo repleto de trabajadores se llevó felizmente a la escena el pasado domingo, por nuestro Cuadro artístico, el drama altamente social «Redención». Si justos aplausos se le tributaron al autor, por cuanto el argumento de la obra está basado en la extirpación de las injusticias humanas, tantos más se tributaron al compañero Francisco Abad, director del Cuadro artístico, por el magnífico prólogo que compuso, en el que queda fielmente reflejada la síntesis de la obra bajo su pluma sabia y rebelde.

Conducta patronal. El dueño del «bar» «La Giraldita» ha despedido a su dependiente ilegalmente y sin previo aviso. A estas horas, dicho asunto se habrá ventilado ya en la reunión extraordinaria que ha celebrado el Comité interlocal de la industria.

¡Vaya conducta la de nuestros patronos, a pesar de formar parte del Comité paritario!

De organización. Los obreros peluqueros han celebrado una reunión en la Casa del Pueblo a fin de constituir la Sociedad del oficio.

«Unión Naranjera» trabaja activamente y ha enviado a sus patronos un oficio invitándolos a ser reconocidos en la Sociedad.—Armengol.

CALZADOS LA IMPERIAL
 PRIMERA MARCA ESPAÑOLA
 Clases selectas Magnífico resultado Inmensos surtidos
 26 grandes sucursales: en Madrid, Bilbao, Barcelona, Sevilla, Valencia, San Sebastián, León y Badajoz
 CASAS EN MADRID
 Puerta del Sol, 8.—Puerta del Sol, 13.—Plaza del Progreso.—Glorieta de Bilbao.—Príncipe, 35 (esquina a Prado).—Avenida de Pi y Margall, 4 (Gran Vía).

Sdad. A. Cooperativa ALFA
 Primera manufactura española de máquinas de coser

Garantía absoluta de funcionamiento
 La más alta calidad de materiales
 Piezas de recambio a disposición de todos los compradores
 Ventas al contado y a plazos
 Agentes y representantes en toda España
 Catálogos gratis
 Adoptada por el ministerio de Instrucción Pública para las Escuelas Nacionales
Máquina de coser ALFA

EIBAR :--: GUIPÚZCOA :--: ESPAÑA

La canción del terruño

En su constante rodar por el espacio, la madre Tierra no olvida un momento a sus hijos predilectos, y lánguidamente reclina sobre las ondas etéreas, las apostrofa dulcemente:

—Os amo con frenesí y me duele hondamente vuestros infortunios; seríais perennes de la glosa, eternos pájaros del terruño. La creación innata de vuestros cerebros inventó los más absurdos mitos, echando sólidos cimientos a irritantes privilegios, que al través de los milenios han ido acrecentándose y consolidándose. Por esta causa contemplo mi superficie despedazada, convertida en un vasto campo de rapiñas, que vuestros dominadores denominan sagazmente fitógenos.

El cariño que hacia vosotros siento me permite estar plenamente identificada con vuestras desdichas, provenientes, sin duda alguna, de la injusticia social a la que vuestra suicida inconsciencia no procura poner remedio.

Este sentimiento afectivo que me merecéis es doblemente correspondido, ya que todos los días buceáis en mis entrañas con locos e inefables delirios, para feundarlas con nuevas simientes y hacerlas intensamente ubérrimas, inundando los mercados de productos, que llenan cumplidamente las arcas insaciables de vuestros explotadores. Estos, en cambio, patean mi seno con sus briosos corceles y con sus toros selváticos, dedicados a la fiesta bárbara, que en mi vasta superficie es una mancha negra, donde la sangre, el odio y la maldad burburlean en maridaje espantoso. Con pasmosa sangre fría, que horripila densamente mi gruesa epidermis, dejan en la más desoladora infirmitad extensas porciones de mi suelo, donde crecen libremente los arbustos más exóticos y surgen vengadoras las fieras más salvajes de mi fauna, que en los días esplendorosos son perseguidas por alocados tropes de bambalinas ridículas, que añoran pretéritas grandezas, dejando tras sí el trágico reguero de hombres en toda plenitud vital, extenuados por el hambre, roídos por la miseria y acompañados de la caterva de chiquillos escudidos, destruidos por el raquidismo y todas las larvas que engendran las privaciones crónicas; y de las mujeres, sus compañeras, unidas oraciones hipócritas, convertidas en plañeras humanas, esqueléticas y con ojos agrandados por la fiebre de las noches en que todo falta y la jauría de críos impacientes aulla con ulular siniestro...

Otras veces, con fútiles pretextos, desencadenan tremendas catástrofes, cubriendo regiones inmensas de mi cuerpo de luto y desolación; la sangre fluye a torrentes, y los pájaros carnívoros del aire descienden a la tierra, saludan rientes a las momias coronadas o encumbradas sobre el pedestal de la ambición, del servilismo y el miedo, y corren prestrosas a llenar la panza con los miembros despojados y los cuerpos inactivos para siempre.

JUAN SIN TIERRA

Garronillas (Campos de Extremadura)

En Madrid

se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA a 2,50 pesetas en Madrid y a 3 pesetas en provincias. Pago adelantado.

HOTEL NACIONAL
 PASEO DEL PRADO, 54
 (Glorieta de Atocha)
PASTELERIA SURTIDA: Bombones, caramelos, cajas fantasma, pastas té, etc. CAFE-BAR: Servicio esmerado, especialidad en platos regionales. ORQUESTA

Lo del día

JOSE POSTIGO, DE LA LINEA
Nos ha saludado en la Redacción de EL SOCIALISTA el estimado amigo y correligionario José Postigo de la Línea, que ha venido a Madrid formando parte de una Comisión elegida en aquella localidad para resolver en esta capital asuntos de interés para aquel vecindario.

CHILENO ILUSTRE EN MADRID
El señor Aguirre Cerda, ex presidente del Consejo de ministros de Chile, profesor de la Universidad de Santiago, viene dedicándose estos días a estudiar calladamente las instituciones culturales y de carácter económico-social en nuestro país.

En la mañana del jueves ha visitado el Instituto de Reducción Profesional, enterándose de infinidad de detalles, especialmente en lo que hace referencia a Psicotecnia, a los talleres de aprendizaje de los inválidos y a las enseñanzas.

Ha dicho que nota un gran progreso entre la España que visitó en 1919 y la que ve ahora. Sus intereses se dirigen especialmente a las cosas de organización científica del trabajo y de orientación profesional. Permanecerá en Madrid hasta mediados de abril, proponiéndose asistir asiduamente al ciclo de conferencias que ha preparado para nuestra capital el Comité Nacional de Organización científica del Trabajo.

Entre las instituciones visitadas por el señor Aguirre Cerda, además del Instituto de Reducción Profesional, figuran la Universidad Industrial de Barcelona y el Instituto-Escuela de Madrid, a los cuales ha tributado graciosos elogios. Tanto en el interés que muestra por nuestras cosas, que una vez haya dado la vuelta por Europa, se propone volver a España, antes del regreso a su país.

LAPIDA DEDICADA A DOÑA MARÍA GUERRERO
El Centro de Hijos de Madrid, además del premio entre actores de un concurso de teatro, ha acordado dedicar una lápida a la memoria de doña María Guerrero, cuyo recuerdo ha sido entregado a don Fernando Díaz de Mendoza para que presste su conformidad, ha acordado costear y dedicar una artística lápida, que será colocada en la casa donde nació la sin igual artista doña María Guerrero.

Sin embargo de este acuerdo, el Centro de Hijos de Madrid, reconociendo lo numeroso de sus admiradores, no quiere privarles de que contribuyan a este homenaje, para que sea más valioso el recuerdo, y muy gustosamente está dispuesto a recibir las adhesiones de cuantos lo deseen; y en tal caso se podría abrir un concurso entre arquitectos y escultores, ya que habrá posibilidad de entregar un premio, que sería adjudicado por un Jurado de reconocida competencia.

BASES DE LOS PREMIOS EZA DE LA ASOCIACION ESPAÑOLA PARA EL PROGRESO DE LAS CIENCIAS

He aquí los premios y concursos que van a establecerse con el propósito de conseguir la continuación, y terminación a ser posible, de la «Historia de la Filosofía Española», escrita hasta el período musulmán por el señor Bonilla San Martín.

Primer concurso.—Premio Bonilla (25.000 pesetas).—Cuestión a desarrollar, la España musulmana.

Segundo.—Premio Moret (25.000 pesetas).—Siglos XIII al XV.

Tercero.—Premio Echegaray (25.000 pesetas).—El Renacimiento.

Cuarto.—Premio Dato (25.000 pesetas).—Siglos XVII y XVIII.

Quinto.—Premio Carraco (25.000 pesetas).—Siglo XIX.

El plazo para la admisión de los trabajos que aspiren al primer premio expirará el 31 de marzo de 1931; el del segundo premio, en igual fecha del año 1932, y así sucesivamente, hasta el 31 de marzo de 1935, en que quedará cerrado el último concurso. El Jurado calificador se nombrará en el mes anterior a la clausura de cada certamen.

El importe de los premios podrá adjudicarse a un solo trabajo o distribuirse entre varios, asignando un mínimo de 15.000 pesetas al que se considere como de verdadera continuación de la obra del señor Bonilla.

Para la efectividad de estos premios, el vizconde de Eza entrega a la Junta directiva de la Asociación pesetas 100.000, que se invertirán en valores del Estado, depositándolos en el Banco de España. El interés de ese capital será aplicado anualmente a la adquisición de nuevos valores, que se sumarán a los ya depositados.

Si alguno o algunos de los concursos o la totalidad de ellos resultaren desiertos, la Junta directiva de la Asociación queda autorizada, por el generoso fundador, para que proceda a establecer nuevos concursos, a premiar trabajos de investigación, a la creación de laboratorios y a cualquier otra de las fines que señalan los Estatutos de la Sociedad para el Progreso de las Ciencias.

Tales son, en líneas generales, las bases de los concursos establecidos por el señor vizconde de Eza. Un folleto que las contiene en toda su extensión será publicado en breve, y se facilitará en el Ateneo a las personas a quienes interese su conocimiento.

CAMARA OFICIAL DEL LIBRO DE MADRID
El Pleno de la Cámara Oficial del Libro ha celebrado su reglamentaria sesión mensual, bajo la presidencia del señor Martínez Reus y con asistencia de los señores Romo, Olmedilla, Dossat, San Martín, Diez Matheu, Beltrán, Castrolés, Perlado, Ortiz Sureda, Estades y Alier.

Se dio cuenta de una carta de la Comisión permanente de la Junta Nacional del Comercio Español en Ultramar comunicando que, para el propósito de organizar en breve una Exposición del libro español en Buenos Aires, y preguntando si los editores asociados en la Cámara estarán dispuestos a sufragar una parte de los gastos que ocasione el certamen. El Pleno acogió con el entusiasmo que merece iniciativa de tanta trascendencia para la industria editorial, que ha de constituir un exponente de nuestra cultura en la primera de las plazas hispanoamericanas, y acordó ofrecer su colaboración decidida a la empresa y requerir también la de los editores interesados, que, sin duda, no la regatearán tampoco, sin duda.

El ministro de Trabajo ha dictado una real orden accediendo a la instancia que formularon los libreros de lance, en súplica de que se les concediera representación en la Directiva de la Cámara. El Pleno, en

atención al informe emitido acerca del particular, dio en uso de la facultad que le confiere la disposición citada, acordó reservar a los peticionarios la primera de las vacantes que ocurra entre los vocales libreros.

La imposición del volumen de ventas constituyó materia de estudio. El coeficiente aplicable a la industria de librería es muy elevado, y desde luego, superior al que corresponde a otras modalidades comerciales, de beneficios mayores y de carácter bien distinto. En este sentido acordó el Pleno elevar al ministro de Hacienda una razonada exposición a fin de que para el año económico en curso se disminuya, a ser posible, el coeficiente señalado a los libreros para 1927. La índole meramente provisional que tienen los establecidos hasta ahora justifica la pretensión deducida.

Otro extremo del orden del día fué objeto de atención singular: el de los casos de competencia ilícita en que incurran algunos de los asociados de la Cámara. El Pleno reiteró la norma aprobada respecto a la materia, único modo de impedir formas de concurrencia desleal perjudiciales al comerciante de buena fe, y muchas veces al nombre y fama del autor.

Finalmente se aprobaron las cuentas de Tesorería del mes de febrero.

ASUNTOS TERMINADOS
El señor Lucientes, redactor del «Heraldo de Madrid», nos envía una carta, en la que mantiene que el señor Gómez de Baquero le dijo cuanto apareció en las declaraciones publicadas en el diario de la noche.

Por su parte, el señor Gómez de Baquero sigue negando la paternidad de dichas declaraciones, por lo cual nosotros nos abstendremos de volver sobre este asunto.

LA ORGANIZACION CIENTIFICA DEL TRABAJO
Por iniciativa de la Diputación provincial de Barcelona se celebrará el presente mes un curso de conferencias sobre organización científica del trabajo, en el que tomarán parte relevantes personalidades españolas, y extranjeras especializadas en la referida materia.

El ministro de Trabajo ha dispuesto patrocinar tan interesante iniciativa y que se estudie la manera de auxiliar eficazmente la acción del Comité Nacional de Organización Científica del Trabajo.

AGRADECIDOS
Nuestro querido compañero Andrés Saborit, director de EL SOCIALISTA, ha recibido una atenta carta del presidente del Centro de Hijos de Madrid, don Crispino Moro Cabeza, en la que le comunica que en la última junta general celebrada por el citado Centro se acordó nombrarle socio honorario, con voz y voto y elector y elegible, condición no prevista en el reglamento, pero muy justa en atención a las circunstancias que en él concurren, según dice la comunicación.

Agradecemos y estimamos la distinción de que ha sido objeto nuestro camarada.

SALUSTIANO PLAZA, EN MADRID
Se encuentra en esta capital nuestro querido amigo y correligionario Salustiano Plaza, de Castañón, el que atentamente nos ha visitado y dicho que el motivo de su viaje obedece a que una de sus hijas tiene que sufrir una operación quirúrgica en un oído, que le practicará el eminente doctor Hinojar.

Celebraremos que la hija de nuestro amigo salga con bien de la operación, lo que, por otra parte, no dudamos, dada la gran pericia científica que posee el notable doctor Hinojar.

EN LOS MINISTERIOS
El presidente del Consejo recibió al gobernador del Banco de Crédito Local al señor Cruz, conde gobernador de Sevilla; al general Soriano, al conde de Güell y otras visitas.

El de Trabajo recibió al presidente de la Cámara Agrícola de Sevilla, el gobernador de Galicia y al gobernador militar de Barcelona, general Despujós.

Visitó al ministro de Hacienda el secretario de la Confederación Gremial Española, con una Comisión, para tratar de asuntos relacionados con el régimen de tributación; el señor Monedero para hablarle de la tanga especial de rodaje; el señor Vicedo, que trató de asuntos relacionados con los Derechos reales; una Comisión de ingenieros industriales para tratar de la aplicación del impuesto de Utilidades; otra Comisión del Sindicato de Expendedores de Carnes Frescas y Saladas para solicitar la inmediata aprobación de un expediente relacionado con dicho Sindicato, y el gobernador del Banco de España, que confirió con el ministro acerca de la conversión de la Deuda.

EL MINISTRO DE COLOMBIA EN ESPAÑA
Ha salido para España el ministro de Colombia, doctor Jorge Vélez. Desembarcará en Santander.

LA ASOCIACION FRANCISCO DE VITORIA
Esta Asociación celebró ayer sesión en la Academia de Jurisprudencia.

Entre otros asuntos, trató del relacionado con el curso de conferencias de esta primavera, que se celebrará en Salamanca los días 23 al 26 de abril.

Trató extensamente de las obras que la Asociación tiene en prensa y que ha de publicar.

FIRMA
Trabajo.—Nombrando con carácter interino una Comisión que asuma las funciones atribuidas al Consejo industrial, creado por decreto del día 12 del actual.

Fomento.—Autorizando a la Dirección de Obras públicas para anunciar concurso de adquisición de una grúa de seis toneladas de potencia, destinada al servicio del muelle comercial del puerto de Zumaya.

Decreto-ley declarando de utilidad pública, con derecho a expropiación forzosa, el ferrocarril de Palanquinos a Cisterna.

Autorizando a las Diputaciones provinciales para que puedan aplicar las cantidades que consignan necesarias a la conservación de caminos vecinales de la subvención que para servicios se detallan en el artículo 20 del artículo único del vigente presupuesto de Fomento.

Varios nombramientos de personal.

EL INSTITUTO JURIDICO DE AVIACION
Ayer se reunió en la Presidencia la Comisión del Comité del Instituto Jurídico de Aviación, bajo la presidencia del general Soriano. Entre los vo-

cabos que asistieron figuraba el señor Vázquez, delegado general del Comité de París.

En la reunión se trató de las invitaciones que han de hacerse para el Congreso internacional de Aviación que se celebrará en Madrid, y al cual se cree que asistirán unos 400 delegados.

EL ESTATUTO DE TANGER
Anoche volvió a conferenciar el presidente del Consejo con el director general de Marruecos y Colonias y con el señor Aguirre de Cácer, con objeto de dar a éste las últimas instrucciones acerca de su intervención en la Conferencia que se celebrará en París para el nuevo Estatuto de Tánger.

Anoche mismo marchó a París el señor Aguirre de Cácer, quien, en cuanto llegue a París, se entrevistará con el señor Quinones de León.

La Conferencia empezará el día 20 del actual, y asistirán a ella delegados de Inglaterra, Francia, Italia y España.

El hallazgo de huesos en la calle de Cea Bermúdez
Continúa habiéndose del hallazgo de los huesos humanos en la calle de Cea Bermúdez. El punto que hoy reúne la atención del público es el informe que ayer han entregado al juez los geólogos.

Parece ser que los peritos geólogos contestan concreta y afirmativamente que no hay indicios de que en aquel lugar haya habido cuevas, grietas ni hendidas. También ha quedado demostrado que el corrimiento de tierras, siendo de escorbos, no hubiese podido cubrir los cuerpos de las tres criaturas, cosa que, además, no habría podido pasar inadvertida para los muchos transeúntes que en aquellos días circularon por allí.

Se da también como cosa cierta, en relación con el segundo extremo, que existen tierras de diversas clases; es decir, que la que apareció adherida a los huesos no es de la misma calidad que la recogida en el lugar del hallazgo.

Si estas suposiciones resultaren exactas, el asunto entra en una nueva e interesante fase.

Los médicos, dirigidos por el doctor Maestre, siguen trabajando en el Laboratorio en el examen de nuevas aportaciones de huesos que les han sido enviados.

Los periodistas preguntaron al doctor Maestre si conocía el informe de los geólogos, y contestó con evasivas.

Ayer estuvo el juez en el Laboratorio, hablando con el doctor Maestre, sin que se conociera el objeto de la visita.

Gran velada
Cómo se capacitan los trabajadores

La Asociación Artístico-Socialista no pierde ocasión para divertir y educar a los trabajadores, así como al mismo tiempo ella también labora porque sus componentes adquieran una mayor cultura artística.

Un día es el Salón Luminoso; otro día es el salón teatro de la Casa del Pueblo—anoche; y por siempre organizando sus veladas esceno-musicales con gran novedad, con marcado gusto y fervor por todo lo que es elevar el arte a mayor altura.

Empezó la velada con la representación del drama en cinco actos, de don Benito Pérez Galdós, titulado «El Abuelo», cosa que al levantarse el telón nos hizo que inmediatamente nos acordáramos del otro «Abuelo», de nuestro inolvidable y querido maestro Pablo Iglesias.

La interpretación que dieron a la obra las compañeras y compañeros que componen la Artístico-Socialista no pudo ser más entusiasta ni más limpia, ya que fueron muy aplaudidos en todos los actos por los amigos jóvenes y viejos de Galdós, que acudieron a ver su obra, sin duda en representación de aquellos que con firme y seguro paso andan por las páginas de sus novelas: Badoret, Sisela, Mariñela, los chicos de Cardero, D. Beltrán de Urdeneta, Sarmiento, etc. Tampoco faltaron mujeres que aplaudieron a «El Abuelo» y sus afortunados intérpretes, mujeres que a mí se me figuraban Jenara, Fortunata, Jacinta, Tormento, Gloria, la de Bringas y la Peri.

De la velada salió el público complacido, y no menos satisfecho de ella quien escribe estas líneas.—F. M.

GAS MADRID (S. A.)
Servicio de Obligaciones 6 por 100.

A partir del día 1.º de abril próximo se pagará, contra cupón semestral número 10, los intereses correspondientes a dichas Obligaciones hipotecarias, a razón de 15 pesetas libres de todo impuesto.

Este servicio se efectuará en los Bancos Urquijo, Vizcaya, Central y Español de Crédito de esta corte y en Madrid, 14 de marzo de 1928.—El presidente del Consejo de Administración, Valentin Ruiz Senén.

UN INCENDIO
VITORIA, 15.—Ayer, a las cuatro de la tarde, se declaró un violento incendio en el taller de forja de las factorías de la Metalurgia, a consecuencia de haberse inflamado la creosota de un depósito.

El fuego se propagó rápidamente al tejado del taller, el cual ardió en una extensión de quince metros. Los obreros de la fábrica acudieron prestamente a sofocar el incendio, y consiguieron dominarle antes de la llegada de los bomberos, que lograron en poco tiempo extinguirlo totalmente.

No han ocurrido desgracias personales.—Aguirre.

ALFONSO MAESO ABOGADO
Ofrece sus servicios a la clase trabajadora, a precios económicos.

Pi y Margall, 18, a. n.º 28. Horas: De 7 a 9. MADRID

Sucesos

ACCIDENTES DEL TRABAJO
Ayer tarde, en la Huerta de Castañeda, ocurrió un sensible suceso, del que resultó herido un obrero.

En el citado lugar, subido en un poste de la luz eléctrica, se hallaba trabajando Salustiano Muñoz Domínguez, de veintitrés años, domiciliado en la calle del Mediodía, 2.

Se ignora por qué motivo, el poste cayó al suelo, arrastrando consigo al infartado obrero.

Conducido a la Casa de Socorro, fueron apreciadas lesiones de carácter gravísimo.

Trabajando en una obra de la calle de Méndez Alvaro, 6 y 8, se causó lesiones graves el obrero Enrique García Canillón, de treinta y dos años, que vive en la calle de Tortosa, 10.

ATROPELOS
En la calle de Bailén fué arrollado por el automóvil 24-052 M., que conducía Bartolomé García Galindo, el joven de veintidós años de edad Miguel Castañeda Meno.

Conducido a la Casa de Socorro, fué asistido de lesiones gravísimas.

La anciana de setenta y un años de edad Juana Cambronero, que habitaba en la calle de Rafael Salillas, 26, padece lesiones de pronóstico reservado, que le causó, al atropellarla en la calle Mayor, el auto 20.097 M., que conducía León Angona.

Conferencias

EL DOCTOR MARAÑÓN HABLA EN LA RESIDENCIA DE ESTUDIANTES

El doctor Marañón ha dado una interesante conferencia en la Residencia de Estudiantes, desarrollando el interesante tema «Los problemas de la intersexualidad en el hombre».

Después de un breve exordio, hace historia de la evolución del concepto de la intersexualidad en cuatro períodos: el período concéntrico; período monstruoso; período fisiológico; período normal y período fisiológico.

En el primer período sólo se conocieron los casos de hermafroditismo, en que los individuos poseían de manera perfecta los dos sexos.

El virilismo consiste en aparecer caracteres masculinos (brote de la barba y bigote, cambio del tono de la voz) en la mujer al llegar a los treinta años. La ginecomastia, desarrollo excesivo de las mamas del hombre, segregando a veces leche.

Con gran amplitud estudia la homosexualidad, que hasta el siglo XIX fué considerada como delito por voluntad, llegando a castigarse hasta con penas de muerte en la hoguera.

Hoy, el exacto conocimiento de las secreciones internas ha cambiado el concepto del impulso sexual; no es un éfluvio que parte del cerebro; parte de la secreción química de una glándula.

El homosexual lleva en sí gérmenes del sexo contrario, siendo nuestro Letamendi el primero que entrevió este magno problema, en el año 1896, y lo comunicó a un Congreso celebrado en Roma.

De sus estadísticas deduce que la mayor parte de los homosexuales tienen una sexualidad fisiológica doble.

Las formas anormales de la intersexualidad se encuentran en sujetos prácticamente normales; pero que, sometidos a un examen biológico concienzudo, se ven tienen elementos de sexo contrario; para diagnosticar estos casos hay que aplicar un criterio definido: el estudio de los caracteres sexuales.

Los caracteres sexuales se dividen en dos grandes grupos anatómicos (primarios y secundarios) y fisiológicos (primarios y secundarios).

Tres de estos caracteres sexuales son de absoluta necesidad estudiar profundamente: primero, la voz; segundo, las modificaciones del esqueleto; y tercero, distribución del vello y del cabello.

En cuanto a la voz, hay dos tonos de voz en el género humano que corresponden al tipo intersexual: son la voz de contrato, en la mujer, y la de tenor, en el hombre.

En cuanto al esqueleto, la anchura de la cintura escapular tiene que ser más ancha que la pélvica en el hombre, y al contrario en la mujer.

En la pubertad, los niños del sexo masculino tienen un período de tendencia femenina, cosa que no sucede en las niñas; en cambio, en el clima-terio la mujer tiene tendencia a la psicología y al aspecto varonil, y el hombre, por el contrario, no.

Afirma que la intersexualidad a que los humanos estamos sometidos ha sido observada en varias especies animales.

El embrión sexualmente es bisexual; en el transcurso del desarrollo se decide; todos hemos podido ser de un sexo u otro; el sexo venido queda latente, pero puede en su día mostrar su psicología.

Todos tenemos dos sexos—dice el conferenciante—: uno primario y legítimo, y otro secundario y bastardo, que puede hacer su aparición en la vida. Al producirse la iniciación sexual, el auge o el declive, pubertad, edad adulta y dimaterio, es paralelo el fenómeno de la evolución de las dos sexualidades que llevamos dentro.

Señala diferencias esenciales en el desarrollo sexual de machos y hembras; el niño, aislado del ambiente y de sus perniciosas influencias, sigue siendo niño hasta los quince años, y no alcanza su plenitud varonil hasta los treinta y cinco; la mujer está en plena actividad a los veinte; a los cuarenta y cinco, con el cese de las reglas, aparece el climaterio, fin de la vida genital, que en el hombre se prolonga hasta los sesenta años, y a veces más; por lo tanto, no hay paralelismo, sino más bien asincronismo.

El numeroso y distinguido auditorio ovacionó mucho al sabio doctor Marañón.

AMÉRICO CASTRO EN LA ESCUELA DE ESTUDIOS SUPERIORES DEL MAGISTERIO

Ayer pronunció una notable conferencia en el domicilio de la Asociación de Alumnos de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio don Américo Castro, desarrollando el tema «Ideas en torno al Renacimiento español».

Con una erudición de lo más completa, el señor Castro fué explicando al numeroso auditorio, del que formaban parte muchos jóvenes estudiantes, lo que podríamos llamar un bosquejo de historia de España en la época en que el Renacimiento aparece en las demás naciones, para sacar la conclusión de que nuestro país no prosperó en la misma proporción que otras

En un libro de 1545 ya se dice, haciendo alusión a las entonces cuestiones del Tostado, que España está más dispuesta para las armas que para las letras, y don Francisco de Quevedo, en una carta particular, dirigida a un alemán, escribe que somos presados del ocio y de la inquisición.

Don Juan de Luna, en 1630, dijo que el español no dará a torcer su mano por nada, y que se preocupará de cosas sin interés antes de aprender un oficio. A éste siguen otros españoles de autoridad y prestigio, preocupándose del problema de España, para dar impulso a las bellas artes, pero son una minoría.

En el extranjero se ha tenido a nuestro país, en demasiados casos, como algo sin importancia; y así vemos que en la Enciclopedia francesa apareció un artículo, en el que se afirmaba que era un bien para Europa que Méjico, Chile, Perú, etc., estuviesen en manos de una nación peyorosa para que progresaran los demás.

Si nos referimos a textos de nuestra época—dijo—, encontramos los de Azcárate, que escribió, con gran acierto, que tres siglos dogmáticos han ahogado lo bueno de España. Esta afirmación es contestada por Menéndez y Pelayo con tres volúmenes para decir que no se ha ahogado, y queriendo éste cerrar los ojos a la evidencia, no quiere que España haya tenido una Inquisición, sino un Renacimiento.

Ahora mismo se habla de que España ha tenido un renacimiento católico, y de fuera son los que nos dicen que mientras los demás han puesto humanismo y realismo, nosotros pusimos misticismo y catolicismo.

Una gran revista alemana dedica un artículo de fondo para preguntar: ¿Hubo renacimiento español? Y se contesta que España lleva en las reformas renacentistas el espíritu de Loyola.

No hay—continuó el conferenciante—renacimiento español, y tampoco hay Edad Media; se pasó aquella época en lucha contra África, para lanzar su espíritu, después, contra Europa.

Los españoles sabemos muy poco de España porque no tenemos suficientes elementos; hay muy pocos libros, que son muy necesarios para conocer el pasado y progresar, pues no se puede vivir a espaldas de Europa. Hay que hacer libros que expliquen lo que haya de España, salvando lo poco que haya, por modesto que sea. Si hacemos esto, se encontrarán sorpresas de una minoría que siempre hubo que se preocupó y planteó problemas de interés.

Gonzalo de Santamaría, de Zaragoza, fué uno de esa minoría, y al morir encargó que se cuidaran sus libros, que valían más que sus muebles, para lo cual indicaba lo que debía hacerse.

La célebre biblioteca de Rojas estaba compuesta de tantos volúmenes como la de Santamaría.

Entre esos libros se encontraba «La Celestina», en el que se prescinde de la religión, pero del que Menéndez y Pelayo se ve obligado a declarar que tiene un gran fondo moral, si bien añadió que no se podía igualar a «Quijotes» porque aquél no es católico.

Es verdad—añadió el señor Castro—que en el asunto de «La Celestina» existe el suicidio; pero también lo hay en otros libros católicos.

Lo esencial para el orador son las luchas que en favor del progreso hubo en todo tiempo, y que llegan a nuestros días.

Voces de fuera nos dicen que no hemos tenido ciencia, industria, nombre... ¿Causas? El estado de sitio aparece en el siglo XV, y el de guerra subsiste hasta que ya no podemos más.

Si en cuatro años de guerra europea se han producido tantos males, los años de guerra que España ha mantenido no prohibieron atender aquello que nos faltó y aún nos falta.

En peligro la verdad religiosa, que era la argamasa que mantenía la unidad del país, España no se ocupó de otra cosa.

Terminó Américo Castro con un bello párrafo dedicado al romancero popular, que de las capas sociales sube a los palacios, recordando a Felipe II y a los gondoleros.

Una cariñosa y larga ovación premió la instructiva y magnífica conferencia.

Ayuntamiento de Madrid
Secretaría.

El día 27 del actual se celebrará, a las doce, en esta primera Casa Consistorial, la subasta para contratar la enajenación de chatarra procedente de desechos del servicio de Limpiezas, así como menudencias deterioradas procedentes del mismo servicio.

Los pliegos de condiciones y demás antecedentes pueden examinarse todos los días laborables, de diez a uno, en el Negociado de Subastas de esta Secretaría, presentándose las proposiciones en la forma que determina el artículo 14 del reglamento de 2 de julio de 1924.

Madrid, 16 de marzo de 1927.—El secretario, F. Ruano.

Sección de noticias
Tribunal industrial.—Señalamientos para hoy: Jurados obreros: Santiago Pérez y Luciano Brines; suplente, Luis López Jurados patronos: Ricardo Tellez y Sofronio Muñoz; suplente, Anastasio Martín. A las diez: Jorge Rey Santiago, chofer, reclama salarios devengados a Dorotea Meno, viuda de Pedraza, como representante legal de los herederos de su esposo. A las diez y media: Manuel López Guillén, metalúrgico, reclama salarios devengados y depósitos e indemnización por despido al patrono Juan Iglesias. A las once: Julián Pascual Bonillo, oficial de secretaría de Hacienda, reclama salarios devengados a San Marcos, San Martín, San Ildefonso y San Marcos, reclama salarios devengados a Agustín Gozalo, como presidente de las indicadas Sacramentas. A las once y media: Francisco Ruiz Medina, en nombre propio y de sus hijos menores Cecilia y hijos de José Sacristán Esteban, barrendero de segunda del Servicio de Limpiezas del Ayuntamiento de Madrid, que en 1.º de octubre de Brines; suplente, Tellez y consecuencia de las lesiones reclama la indemnización pertinente al alcalde, como representante legal de la Corporación municipal.

Exposición de Arte peruano.—Hoy, a las seis de la tarde, y en el salón de Exposiciones del Círculo de Bellas Artes, tendrá efecto el acto de inauguración de una exhibición de obras del ilustre pintor argentino Domingo Panigotto.

Radiotelefonía.—Madrid (Unión Radio, 373 metros). A las doce menos cuarto, el tarde, emisión de sobremesa. Señorita Adrián (omisión). Orquesta Arty. A las once y media de la noche. Cursos radiales. Lección de educación del niño en

el hogar. A las diez de la noche. Emisión de la Unión de Radioyentes, retransmitida por las estaciones de Barcelona EAJ 8 y Bilbao EAJ 5. San Sebastián de Gubernación. Señales horarias. Noticias de última hora.

Actos médico-pedagógicos.—Mañana, domingo, a las once de su mañana, en la Escuela Normal de Maestros, San Bernardino, tendrá efecto el segundo de los actos organizados por la Federación del Profesorado municipal de Diputaciones y Patronatos Libres de España. En el intermedio, don José María Quesada, director del Instituto Otralmico, que tratará de «La enseñanza de niños ciegos» don Manuel F. y Fernández Navamuel, director de la Escuela Normal de Maestros, y el secretario de la Federación, don José María Quesada, los que disertarán acerca del tema «La obediencia en higiene escolar».

Conferencia de Fernández Quer
LOS SANTOS DE MAIMONA, 16.

Con el teatro lleno de público ha explicado su amañada conferencia en esta población el querido camarada Fernández Quer.

Explicó a los trabajadores la organización y funcionamiento de los Comités paritarios, poniendo de manifiesto el partido que las organizaciones obreras pueden sacar de los mismos y la necesidad de que estas se robustezcan para poder realizar una labor útil y beneficiosa.

La numerosa concurrencia le interrumpió con sus aplausos repetidas veces, y al final le tributó una formidable ovación.

En la Casa del Pueblo
FUNDACION CESAREO DEL CERRO

En el salón pequeño de la Casa del Pueblo celebró anoche junta general la Fundación Cesareo del Cerro.

Al abrirse la sesión se dio cuenta de la enfermedad del querido camarada Julián Besteiro. Se acordó que constase en acta el

SUSCRIPCIONES:

Madrid, un mes... 2,50 pts. Provincias, trimestre... 9 25 ejemplares, 1,75 pts.

EL SOCIALISTA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

PUBLICIDAD PIDANSE TARIFAS Los anuncios se admiten en esta Administracion de 9 de la mañana a 12 de la noche.

EL CONGRESO INTERNACIONAL DE BRUSELAS

Los avances del Socialismo internacional

Informe de la Comisión de Desarme

En la reunión que a fines de febrero tuvo en Zurich el Comité Ejecutivo de la Internacional Obrera Socialista se fijaron los puntos del orden del día que habrá de ser discutido en el Congreso que en Bruselas celebrará la Internacional. El primer tema tratado fué el informe de la Comisión de Armas...

Si, por una parte, todas las naciones han de poder fijar libremente un sistema militar, la Internacional Obrera Socialista llama la atención sobre los graves inconvenientes que presenta el nuevo tipo de ejército que se anuncia, el cual, al combinar un fuerte núcleo de militares de oficio con fuertes posibilidades de utilización rápida de masas considerables para una operación de agresión, reúne los peligros de los ejércitos de milicia y de los de oficio.

Es preciso, pues, impedir que se formen—sobre todo en los países de milicia—grandes núcleos de ejércitos de cuartel, e impedir también—con especialidad en los países de ejércitos de oficio—la adopción de disposiciones que permitan tener a mano masas considerables para una agresión repentina.

EL EJERCITO EN TIEMPO DE PAZ

En los Estados cuyo ejército tiene por base el servicio militar obligatorio, el número de hombres mantenidos bajo banderas en tiempo de paz debe ser reducido al mínimo indispensable para la instrucción. En seguida será preciso restringir el número de hombres que pueden recibir instrucción militar.

En los países que tienen ejércitos profesionales habrá que limitar de modo análogo el número de hombres bajo banderas en tiempo de paz. El convenio internacional deberá contener además, para todos los países, las siguientes estipulaciones:

- 1. Prohibición del empleo de gases y de bacterias para fines de guerra.
2. Limitación del número de piezas de artillería pesada, de carros de asalto y de aviones; reducción de la flota en conjunto y en las diversas categorías.

LA LIMITACION DE LOS ARMAMENTOS

Si el desarme completo no es posible en la actualidad, hay, sin embargo, en las condiciones políticas presentes formas que tienden a una reducción de los armamentos.

Las clases dominantes temen a nuevas revoluciones, que cada guerra sangrienta fatalmente. La experiencia de que la fiebre de armamentos conduce automáticamente a la guerra; los gastos de armamentos, aumentados indefinidamente como consecuencia de las incascentes transformaciones de la técnica de guerra; la necesidad de tener a cubierto los capitales colocados en el extranjero, y, por último, el hecho de que el desarme de las naciones vencidas no podrá ser mantenido a la larga si las naciones victoriosas no desarman a su vez, en cumplimiento de los compromisos establecidos por los tratados, todo esto lleva a la limitación de los armamentos.

Una de las tareas más importantes del Socialismo internacional es ejercer sobre todos los Gobiernos la más fuerte presión posible; utilizar incluso las tendencias que existen entre las clases dominantes, con objeto de contrarrestar las poderosas tendencias contrarias imperialistas y militaristas, y realizar un convenio internacional de desarme.

LA LUCHA POR LA DISMINUCION DE LOS ARMAMENTOS

Sin cejar en la lucha a favor de un convenio internacional de desarme, los Partidos Obreros Socialistas procurarán conseguir que cada Estado suprima o disminuya espontáneamente sus armamentos en la medida que su situación particular se lo permita.

EL ARBITRAJE OBLIGATORIO

La Internacional Obrera Socialista exige que todos los conflictos internacionales sean sometidos al arbitraje obligatorio o a cualquier otro procedimiento de arreglo pacífico.

LA DEMOCRATIZACION DE LOS ESTADOS Y LA ORGANIZACION DE LOS EJERCITOS

El desarrollo de los medios técnicos de guerra aumenta el peligro que toda organización militar, aun la más democráticamente organizada, puede hacer correr a la democracia y a la clase obrera.

EL DESARME NO DEBE SER UNILATERAL

El desarme no aprovechará a la causa de la paz sino cuando deje de ser una obligación unilateral impuesta a los vencedores por los vencidos. La paz duradera no puede establecerse sino entre naciones que se hallen bajo el mismo pie de igualdad.

REDUCCION DEL ACUARTELAMIENTO

Un convenio de desarme debe tender principalmente a impedir que ningún Estado pueda, en caso de conflicto internacional, disponer inmediatamente, para una agresión, de grandes masas de tropas instruidas y armadas. Mediante un convenio internacional debe estipularse:

- 1. El mantenimiento en los cuarteles de núcleos tan poco numerosos como sea posible.
2. Una limitación de las existencias de armas autorizadas para los diferentes Estados.

El Congreso internacional en Bruselas, y que la preparación del mismo ocupará bastante la actividad del Partido. No obstante, si las circunstancias lo impusieran, se convocaría un Congreso extraordinario. Aparte esta eventualidad, el Congreso ordinario se verificará en la primavera de 1929.

CONGRESO SOCIALISTA YUGOSLAVO

El Congreso ordinario del Partido Socialista Yugoslavo, que estuvo convocado para el 27 de enero en Zagreb y fué aplazado, se reunirá el 15 de abril próximo en Beograd.

LAS ELECCIONES POLACAS

VARSOVIA, 16.—He aquí la situación de la Cámara, después de las últimas elecciones generales: Bloque gubernamental: 135 puestos. Nacionalistas: 120 puestos en la Cámara anterior, y 37 en la actual.

EL CONGRESO DE LA JUVENTUD SOCIALISTA SUIZA

Los que aseguran que el Socialismo perdía prestigio y que no podía entusiasmar ya a la juventud, deberían haber asistido a las tareas del Congreso juvenil recientemente celebrado en Zurich, y habrían presenciado la fe y el entusiasmo con que los delegados iban llevando a cabo los preparativos para luchar por nuestros ideales.

TRIUNFO SOCIALISTA EN ALEMANIA

BERLIN, 16.—A continuación damos los resultados habidos en las elecciones municipales celebradas en Brunswick. Como se verá, el Partido Socialista ha conseguido un notable triunfo en relación con las elecciones de 1925:

BERNOLIN, 16.—A continuación damos los resultados habidos en las elecciones municipales celebradas en Brunswick.

PARIS, 16.—El resultado de la elección para cubrir la vacante existente en el Consejo general, cantón de Saint-Jacques, producida por fallecimiento de M. Roux, radical socialista, antiguo alcalde de este último punto y presidente del Consejo general, ha sido favorable al candidato socialista, camarada Reybold, quien ha obtenido 1.499 votos; M. Bataille, radical, recientemente elegido alcalde de Saint-Jacques, consiguió 1.360 votos. Diversos, 11. En la primera vuelta, los votos se repartieron así:

EL CONGRESO DEL PARTIDO SOCIALISTA FRANCÉS

En la última sesión celebrada por la Comisión administrativa permanente del Partido Socialista Obrero Francés se tomó el acuerdo de convocar el Congreso anual para la semana de 26 al 30 de mayo. La población en donde haya de celebrarse será determinada más adelante por referéndum.

APLAZAMIENTO DEL CONGRESO SOCIALISTA ALEMÁN

El Comité Ejecutivo del Partido Demócrata-Socialista alemán trató en reciente reunión de la proposición presentada por el Comité Central para que el Congreso de este año se celebrara durante la semana anterior a Pascua. Se aprobó una amplia discusión acerca de lo propuesto. Hízose observar por algunos que el tiempo y el dinero podían emplearse más útilmente en la campaña electoral; que el Congreso de Kiel había inaugurado la campaña electoral con tan buenos auspicios para la lucha, que bien se podía renunciar al Congreso por este año.

ANTE LAS ELECCIONES EN FRANCIA Y EN ALEMANIA

Puesta a votación la proposición, las tres cuartas partes del Comité Ejecutivo, mayoría exigida por los estatutos, votó por el aplazamiento del Congreso este año. El Comité Central se adhirió a esta opinión, teniendo en cuenta que este verano se celebrará

partidos de la burguesía maquinando toda suerte de componendas y acomodos.

Allejado de todo contacto íntimo con los demás partidos, el Socialista se apresura a la lid, contando con la fe, el entusiasmo y la voluntad de sus componentes y de los simpatizantes, dispuestos una vez más a multiplicarse en las tareas para defender con tesón y pujanza nuestros elevados ideales de bienestar y justicia humanos.

Hace años que no veíamos los hermosos espectáculos que ahora se presentan a nuestra vista en cada acto público realizado. No son pequeños núcleos de personas los que rodean la tribuna socialista, sino que se elevan a centenares aun en las barriadas más alejadas y escasas de población. Hombres, mujeres, niños, familias enteras, se acercan a nuestras conferencias, animando con su presencia a los oradores, que se ven así recompensados en su obra de propagandistas, llevándose la satisfacción de haber sido escuchados por el mismo pueblo por el cual y para el cual fué creado el Partido Socialista.

Es que todo ha cambiado en nosotros desde que arrojamos el lastre de gente infiltrada en nuestras filas con propósitos aviesos. Hasta las condiciones de la propaganda han recibido un cambio, o más bien, se han recogido los bagajes que la demagogia hiciera olvidar por un largo período.

Este año las conferencias son de doctrina, clara exposición de nuestras ideas e ideales, desmenuzamiento de los postulados que el programa electoral sancionado en el último Congreso ordinario del Partido, fija y determina.

La crítica al adversario, su acentuada reacción económica y política, palpada y sentida por todos los ciudadanos que no esperan canchales presuponstivos, es apenas rozada en nuestros actos, y esto sólo cuando se precisa hacer resaltar un hecho repudiable por su extrema grosería. Mas nada de frases que suenen mal al oído; con altura y decencia pueden denunciarse públicamente las actitudes desorbitadas de la «política criolla», reafirmando así en la conciencia popular la autorizada posición del Socialismo como conducto poético educador, situación que nos coloca en el verdadero concepto de nuestra misión histórica.

Y los centros socialistas de la capital también han recobrado sus antiguos y hermosos bríos. Abundan los compañeros en todas las Agrupaciones, dispuestos a realizar las más diversas tareas de proselitismo partidista. Escriben direcciones en los sobres que habrán de repartirse en la semana entre los electores de la sección, colocando en ellos distintos volantes y manifiestos. Preparan los roles de carteles; están dispuestos, noche tras noche, a llenar las paredes del Municipio con los carteles anunciadores de los actos públicos y de propaganda en general.

Nuestro primer cartel, que se fijará en toda la capital al mismo tiempo y a la misma hora, que apareció como un alfiler en la campaña que tendría efecto en los meses de febrero y marzo, y que fué leído por los habitantes de todas las secciones de esta inmensa urbe metropolitana el día 1.º de año, decía:

AÑO NUEVO, VIDA NUEVA. HA SONADO LA HORA DEL SOCIALISMO

Este cartel parece que tuvo la virtud de reavivar las conciencias socialistas y disponerlas a tomar el puesto que a cada uno nos tiene reservado la contienda electoral.

A esto debemos unir el sistema de Comité de propaganda electoral, instituido para las elecciones de este año, que es diferencia de los anteriores. Considerando la importancia del acto que tendrá efecto el 1.º de abril, y su influencia en la vida política del país, no es la Junta Ejecutiva de la Federación Socialista de la capital quien tiene a su cargo la campaña, sino un Comité electoral nacional, integrado por los compañeros: Jacinto Oddone, Nicolás Repetto y Mario Bravo, en representación del Comité Ejecutivo Nacional, y Joaquín Coca, José L. Peña y José E. Níger, por la Junta Ejecutiva de la Federación.

Tenemos confianza en que nuestra lucha por la transformación social, económica y política del país y del mundo, Miguel Navas.

REUNION DE LA EJECUTIVA

Se ha reunido la Comisión Ejecutiva del Partido, tratando, entre otros, de los siguientes asuntos: De Villena piden que vaya el Lucio Martínez, cuando visite Yecla. Se acuerda facultarle para que, si puede, visite este pueblo y Jumilla.

Blázquez da cuenta de que ha hablado en los siguientes pueblos de la provincia de Toledo: el día 25 de febrero, en Tembleque; el 27, en Quereña; 28, en Campo de Criptana; 29, en Herencia; 1.º de marzo, en Villanueva de los Caballeros; 2, en Camuñas; 3, en Madrideros, no habiéndolo podido hacer en Villa de Don Fadrique y Aranjuez.

Se aprueba la gestión, y se acuerda que continúe, a cuyo efecto el día 25 de marzo comenzará la nueva campaña, que comprenderá los siguientes pueblos: Villa de Don Fadrique, Puebla de Almoradil, Aranjuez, Ontigola, Ocaña, Noblejas, Cuenca y Tarancón.

La Agrupación Socialista de Málaga nos informa de las noticias que tiene de que el señor De Nicolás, al fallecer, ha dejado parte de su fortuna a la Casa del Pueblo de Madrid, según parece.

Se acuerda visitar oficialmente a los compañeros que están en el Sanatorio de Tablada, y en nombre de la Ejecutiva irá Blázquez.

En Herencia desea pertenecer al Partido «La Unión Manhegas», ca-

sando baja, en cambio, la Agrupación local. Se accede.

De Sober (Lugo) informan de que se les ha suspendido un acto de reorganización. Se escribe al ministro de Trabajo.

La Agrupación de Valencia comunica que piensa construir un edificio propio para local social, lo que nos alegrará infinito.

El compañero Antonio Fernández Quer da cuenta, por carta, de su campaña de propaganda en Andalucía, y de que ahora comenzará por la provincia de Badajoz, según el siguiente itinerario: Valencia del Ventoso, Fuente de Cantos, Zafra, Los Santos, Burguillos, Jerez de los Caballeros, Oliva de Jerez, Barcarrota, Almedina, Torre de Miguel Sesmero, Acedual, Ribera del Fresno, Almodovar, Mérida, Montijo, Puebla de la Calzada, La Roca de la Sierra, Badajoz, Olivenza, Valverde de Leganés y Villanueva del Fresno.

Se escribe a la Agrupación de Pueblo Nuevo del Terrible para que dé cumplimiento a un acuerdo del Comité Nacional.

Se acuerda felicitar al Partido Socialista de Polonia por su brillante victoria electoral.

Por no poder asistir, no se acepta una invitación que nos envía el Partido Socialista de Lituania para presentarse un Congreso que van a celebrar en Riga.

La Ejecutiva se da por enterada de una carta del Patronato Cesáreo del Cerro.

La Dirección del periódico da noticia de que el extraordinario de Primavera de Mayo de este año, que será de doce páginas, alcanzará una importancia internacional considerable, por el concurso que han ofrecido gran número de organizaciones y personalidades de fuera de España. El número de ese día estará dedicado al proletariado de América y de Portugal.

La Federación de la Prensa Socialista Alemana explica sus propósitos, en relación con la Exposición Internacional de Prensa, de Colonia.

La Comisión Revisora de Cuentas ha examinado las del Partido, correspondientes al segundo semestre de 1927, en el cual hay un beneficio de 3.716,40 pesetas, cosa que hasta ahora sucedía pocas veces.

El compañero Anibal Sánchez da cuenta de que ha visitado, en nombre del Partido, las poblaciones de Lorca, Murcia, Benijófan, Abarón y Cieza, habiendo celebrado actos solamente en Murcia, Abarón y Cieza. Se aprueba su gestión.

Por gestiones de los camaradas de Vigo se han reintegrado a sus hogares algunos compañeros de Puenteareas. Se acuerda escribir al ministro de Trabajo para ver si se puede obtener la reapertura del Centro Obrero.

Se da cuenta de la campaña de propaganda que realizarán por Valencia, el compañero Galán, y por Navarra, Cayetano Redondo, para crear nuevas Agrupaciones Socialistas, y se levanta la sesión.

LAS OBRAS DEL MAUSOLEO A PABLO IGLESIAS

Han terminado las obras de albañilería en el monumento en construcción a Pablo Iglesias. Los compañeros Azorín y Barral han hecho estado de las obras, colocando en el frente de ellas, como ya continúa, a Joaquín Polo, maestro albañil de extraordinaria competencia, veterano luchador, que en la actualidad pertenece a la Directiva de la Sociedad «El Trabajo».

De la competencia y el acierto con que se han hecho las obras de albañilería no es preciso, por tanto, decir más.

En seguida comenzarán las obras de cantería y mármol, que se harán también por administración, bajo la dirección de los amigos Barral y Azorín, siempre de acuerdo con la Federación Local de la Edificación.

Algunas Sociedades han comenzado de nuevo a votar cantidades para el monumento a Pablo Iglesias. Es preciso que esta propaganda continúe. Las obras no se deben interrumpir, y la cantidad que falta se podrá reunir si las organizaciones obreras prestan su concurso de modo decidido.

Abrense suscripciones en fábricas, talleres y minas; ¡Celébrense funciones teatrales! ¡Háganse colectas en todas partes! El dinero que cuestan las obras del monumento a Pablo Iglesias es preciso reunir en seguida.

SECRETARIA DEL PARTIDO

Se han recibido las siguientes comunicaciones, con nuevos Comités locales:

Casasola de Arion.—Presidente, Aurelio Calvo; vicepresidente, Agustín Mateos; secretario, Defín del Toro; vicesecretario, Mateo Gómez; tesorero, Torcuato Pérez; contador, Nicasio Alvarez; vocales, Simón Martín, Emilio González, Alfredo Martínez y Gregorio Aranda.

Ferrol.—Presidente, Constantino Omega Rico; secretario-contador, Fermín Mejuto Fernández; tesorero, José Romalde Doce; vocales, Juan Gangoso y Pedro Suárez. Correspondiente informativo de EL SOCIALISTA, Edmundo Lorenzo.

La Pedraza.—Presidente, Vicente Serrano Sánchez; vicepresidente, Simón Zamora Ramírez; secretario, Dionisio Carrillo Aguilera; tesorero, Luis Fuentes Hinojosa; contador, Francisco Cervera Hinojosa; vocales, Juan Moreno Mudarra y Eugenio Lizama Hinojosa.

Linares.—Presidente, Blas Lanzas Moreno; vicepresidente, Manuel Bernál García; secretario, León Bueno Ordoño; tesorero-contador, Juan Morales Guirado; vocales, Cleofás Delgado, Juan Mendoza y Francisco Urbita.

Marmolejo.—Presidente, Ignacio Expósito; vicepresidente, Gaspar Casas; secretario, Antonio García; vicesecretario, Juan Valasco; tesorero-contador, Andrés Rodríguez; vocales, José Palomares y Vicente Pastor. Correspondiente informativo de EL SOCIALISTA.

LISTA, administrativo y encargado de la venta de folletos y libros de nuestra Biblioteca: Andrés Rodríguez.

Palma de Mallorca.—Presidente, Lorenzo Bisbal; vicepresidente, Jaime Bautza; secretario, Jaime García; contador, Guillermo Sastre; depositario, Antonio Valls; vocales, Antonio Bover y Juan Colom.

Salamanca.—Presidente, Primitivo Santa Cecilia; vicepresidente, Adolfo Goé; secretario, José S. Alfaraz; tesorero, Eulalio Machán; contador, Antonio González; vocales, Casimiro Paredes y Antonio M. Mora; bibliotecario, Guillermo Bretón. Correspondiente informativo de EL SOCIALISTA, José S. Alfaraz; administrativo, José de Castro.

Chamartín de la Rosa.—Presidente, Antonio Parbo; vicepresidente, Hermelegildo Prieto; secretario, María-n García; tesorero, Gerardo Repila; contador, Eloy de Diego; vocal 1.º, Cándido Ortega; ídem 2.º, Juan Pinedado; ídem 3.º, Zacarías de Francisco; ídem 4.º, Ramiro Sánchez. Mesa de discusión: presidente Eugenio García; secretario, Pascual Sáez. Revisora de Cuentas: Manuel Horcajada, Juan F. Torralba, Eduardo García. Delegado de escuelas, Francisco Molina.

Conviene advertir a los correspondientes de EL SOCIALISTA que las informaciones deban venir en cuartillas separadas de las que se envían a la Administración o a la Secretaría, aunque el sobre sea el mismo.

Separar en cuartillas los asuntos es absolutamente necesario. También deben procurar los correspondientes organizar aumento de ejemplares cuando lleve algo de interés para la localidad de la región, para hacer propaganda del diario.

Las informaciones deben ser breves y concretas. Es preferible a diario, o varias veces a la semana, a hacer cosas largas un solo día. Con ello gana la amabilidad y la urgencia en servir bien al público.

Separar en cuartillas los asuntos es absolutamente necesario. También deben procurar los correspondientes organizar aumento de ejemplares cuando lleve algo de interés para la localidad de la región, para hacer propaganda del diario.

Las informaciones deben ser breves y concretas. Es preferible a diario, o varias veces a la semana, a hacer cosas largas un solo día. Con ello gana la amabilidad y la urgencia en servir bien al público.

AFILIADOS DIRECTOS

En las localidades donde no haya posibilidad, por el momento, de organizar Agrupaciones, agradeceremos a los que simpatizan con el Partido se dirijan a la Secretaría, a fin de hacer afiliaciones directas, con arreglo a los estatutos nacionales.

LOS JOVENES SOCIALISTAS

ALCOYO, 16.—Se han publicado en EL MUNDO OBRERO, de Alicante, los estatutos de la futura Federación Regional de Juventudes Socialistas, y se ha mandado a las Secciones interesadas una circular recomendando estudien y manden a la mayor brevedad las proposiciones y enmiendas que crean pertinentes, siendo su plazo de admisión hasta el 30 de abril próximo, pasado el cual se procederá a publicarlas, juntamente con el orden del día y convocatoria del Congreso de constitución.

Por el entusiasmo despertado hacia la Federación entre los jóvenes de esta y los de la región, puede decirse que el Congreso será un notable éxito.

Se habla de la necesidad de organizar una campaña de propaganda por la región, con el concurso de un compañero del Comité de la Federación Nacional de Juventudes.—Zadig.

NUESTRAS AGROPACIONES

CADIZ, 16.—Celebró asamblea la Agrupación Socialista, presidiendo el compañero Antonio Cano. Fueron aprobadas el acta y las cuentas.

Lejóse una carta de la Federación Nacional de Metalúrgicos, que fué contestada a su debido tiempo, sobre organización de actos de propaganda por dicho Sindicato en esta provincia.

Se acordó dirigirse al presidente de la Junta local del Trabajo para que sean renovados los vocales de dicho organismo, que, contra lo que previene la ley, hace diez años que no se renuevan.

En igual sentido se tomó acuerdo respecto al Tribunal Industrial, donde por hacer catorce años que no se ha celebrado, hay vocales obreros que han pasado, a patronos, habiendo fallado doce vocales, entre patronos y obreros, desde la fecha en que la elección se hizo.—Cancelo.

FEDERACION SOCIALISTA VASCO-NAVARRA

BILBAO, 16.—Ha celebrado reunión plenaria esta entidad. Acudieron delegaciones de Bilbao, San Sebastián, Eibar, Baracaldo, Portugalete, Erandio, La Arboleda, de jando de acudir Tolosa, Gallarta, Pamplona, Castejón y Rentería.

Fué aprobada la Memoria que presentaba la Comisión Ejecutiva, así como las cuentas del semestre. Fué discutido ampliamente el asunto que plantea la Agrupación de Tolosa.

Después de adoptarse algunos acuerdos en relación con LA LUCHA DE CLASES, a la vista de la gestión dada por el director, la cual fué aprobada, se procedió a la renovación de la Comisión Ejecutiva, que quedó constituida en la siguiente forma:

Presidente, Emilio Felipe; vicepresidente, Alfonso Redondo; secretario de actas, Alfonso Calzada; ídem de comunicaciones, Luis de la Parra; tesorero, Francisco González; vocal 1.º, Zacarías Garay; ídem 2.º, José Muñoz.

Entre los reunidos reinó el mayor entusiasmo, estando todos animados del mayor deseo para laborar por el prestigio de nuestros ideales y la divulgación de nuestros periódicos.—A. Calzada.

LEED "RENOVACION", LA REVISTA DE LOS JOVENES SOCIALISTAS



Ahora nos las entenderemos con ustedes